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Il cambiamento climatico è 
ormai una minaccia concreta 
per la salute pubblica, con 
stime che indicano una pos-
sibile quadruplicazione della 
mortalità entro il 2050 a cau-
sa di eventi climatici estre-
mi. Questa emergenza è sta-
ta al centro del convegno 
“Cosa abbiamo imparato 
l’anno scorso”, organizzato 
presso l’Aula Magna De 
Sandre di Borgo Roma dal 

dottor Ciro Paolillo, diretto-
re del Pronto Soccorso di 
Borgo Trento. 
Le strutture sanitarie, in par-
ticolare i Pronto Soccorso, 
affrontano un carico cre-
scente di lavoro, complicato 
dall’invecchiamento della 
popolazione, dalla gestione 
di malattie croniche e dal-
l’aumento di patologie lega-
te al clima, come insuffi-
cienze respiratorie e disturbi 

psicologici.  
A Verona, l’Aoui gestisce ol-
tre 100.000 accessi annuali 
nei Pronto Soccorso di Bor-
go Trento e Borgo Roma. 
Quest’ultimo, con un reparto 
inaugurato di recente, si di-
stingue per il trattamento di 
pazienti fragili affetti da in-
sufficienza respiratoria. Il 
convegno, momento di con-
fronto nazionale, ha coinvol-
to esperti come i dottori An-

tonio Maccagnani, Domeni-
co Girelli e Andrea Bellone, 
che hanno evidenziato il ruo-
lo cruciale della prevenzione 
vaccinale, dell’umanizzazio-
ne delle cure e dell’innova-
zione tecnologica. «Il cam-
biamento climatico richiede 
un’adeguata risposta sanita-
ria», ha concluso Bellone, ri-
badendo l’importanza di un 
approccio integrato per af-
frontare le sfide del futuro.

Come il Pronto Soccorso si prepara a fronteggiare nuove criticità

Emergenze e cambiamenti climatici SIMIL-INFLUENZA: LA SITUAZIONE IN VENE-
TO. Brusco incremento dei casi di simil-influenza secondo 
i dati del sistema RespiVirNet dell’Istituto Superiore di Sa-
nità. L’incidenza nazionale ha raggiunto il 14,3 per 1000 as-
sistiti, colpendo soprattutto i bambini sotto i 5 anni. Tutta-
via, in Veneto la situazione è migliore: l’incidenza si attesta 
a 9,92 per 1000, ben sotto la media italiana. Le regioni più 
colpite restano Lazio, Toscana e Campania, mentre Basili-
cata e Calabria non partecipano al monitoraggio. 
 
BOLLINO AZZURRO AGLI OSPEDALI DEL-
L'ULSS 9 SCALIGERA. Gli ospedali Mater Salutis di 
Legnago, Magalini di Villafranca e Fracastoro di San Boni-
facio sono stati premiati con il Bollino Azzurro dalla Fon-
dazione Onda ETS. Questo riconoscimento celebra l’eccel-
lenza nei servizi uro-andrologici, inclusi prevenzione, dia-
gnosi e riabilitazione. I criteri valutano l’approccio multidi-
sciplinare e l’impegno verso la salute maschile, con partico-
lare attenzione al tumore della prostata e alle complicanze 
post-chirurgiche. 
 
MARTA SPERI PRESIDENTE DELLE OSTETRI-
CHE VERONESI. Marta Speri è stata eletta presidente 
dell’Ordine delle Ostetriche della Provincia di Verona per il 
quadriennio 2025-2028. Coordinatrice della UOC Ostetricia 
e Ginecologia dell’Ospedale Magalini di Villafranca, suben-
tra a  Sabrina Valletta. «Rin-
grazio tutti coloro che ci han-
no sostenuto. Lavoreremo 
con un approccio inclusivo 
ed efficace per valorizzare la 
professione e rispondere ai 
bisogni della categoria», ha 
dichiarato Marta Speri, sotto-
lineando il ruolo centrale del-
l’Ordine come punto di rife-
rimento per le ostetriche ve-
ronesi.

� Notizie in pillole
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Stiamo preparando  
la Guida alla  

sanità veronese  
 
A partire da questo numero di Target Notizie 
ed inCassetta i lettori troveranno questa pagi-
na dedicata alla nostra salute. Come insegna 
l’esperienza personale di ciascuno di noi, 
prima o poi tutti siamo costretti a fare i conti 
col nostro Sistema sanitario, coi medici di 
base, con le prestazioni specialistiche e 
l’assistenza per i nostri familiari con pro-
blemi di salute particolarmente impattanti. 
Di solito l’esperienza, già pesante di suo, non riscontra 
una piena soddisfazione. E questo non perché il Sistema sanitario 

sia inefficiente o incapace, ma perché – molto banalmente – pochi 
di noi prestano attenzione a questa realtà sin quando la 

salute tiene. Certo, non mancano neppure in un siste-
ma tutto sommato di qualità della sanità nella nostra re-

gione, aree di disagio con servizi non altezza di un ter-
ritorio fra i più avanzati d’Europa. Ma non dobbiamo 

permettere che “la moneta cattiva scacci quella buona”. 
Ecco, il compito di questa pagina è proprio questo: aiutare 

i Lettori ad individuare i servizi del nostro sistema sanita-
rio locale; le campagne di prevenzione; le eccellenze cui ri-

volgersi nei nostri ospedali; le aree da migliorare per rende-
re un servizio pieno ai cittadini. 

Questa pagina sarà sempre presente nei nostri free press e 
verrà completata nel prossimo giugno con una vera e propria 

“Guida alla migliore sanità veronese” che sarà in tutte le edi-
cole della nostra provincia e che presenterà, appunto, le eccel-

lenze. I ricercatori, i migliori reparti, le strutture all’avanguardia 
in ogni ambito sanitario. Una Guida affinché sia più facile orien-

tarsi e individuare le migliori soluzioni quando si ha poco tempo 
per decidere e la salute chiama con urgenza.  

Buona lettura. 

Inquadra il Qr-code  
e vai sul nostro sito per  

essere sempre aggiornato 
sulle notizie della sanità  

veronese

L’ADIGE

Guida  al top della  sanità  veronese





Legame con il territorio e vendita di per-
sonal computer di tutte le marche, inclu-
sa la Apple. Sono questi i principali ca-
pisaldi di Bologna Computer, azienda 
leader del settore dal 1987, che da circa 
un anno si è insediata a Bovolone, in via 
Umberto I al civico numero 8. L’azienda 
si occupa di vendita anche di laptop usa-
ti e ricondizionati ed è specializzata in 
assemblaggio di qualsiasi tipo di com-
puter e notebook per gaming, grafica 
cad, studio e lavoro. Tutti i prodotti pro-
posti sono personalizzati in base alle esi-
genze del cliente. Bologna Computer 
garantisce inoltre assistenza tecnica co-
stante – sia in presenza sia da remoto – 
e assicura forniture, anche per quanto ri-
guarda la telefonia, per pubbliche ammi-
nistrazioni, privati, aziende, artigiani ed 
enti governativi, in particolare con il Mi-
nistero dell'Istruzione per usufruire ad 
esempio della “Carta Docenti”. Oltre a 
fornire la possibilità di visitare lo sho-
wroom di via Umberto I, aperto la mat-
tina dalle 9 alle 13 e il pomeriggio dalle 
14:30 alle 18, Bologna Computer può 
spedire i prodotti in tutta Italia. Ma è a 
Bovolone che i titolari Maddalena Lo-
nardi e Arrigo Alverdi si sentono a ca-
sa.  
«Un computer è come un vestito su mi-
sura – spiega Maddalena Lonardi –. 
Curiamo ogni aspetto, raccogliamo tutte 
le necessità e le aspettative e realizziamo 
ciò che serve ai nostri clienti. I territori 
di Bovolone, Verona e dintorni fanno 
proprio al caso nostro: ci piace molto 
rapportarci con persone dalla mentalità 
molto laboriosa e orientata al lavoro e 
alla produttività, evolvendo di pari pas-
so anche il nostro rapporto professionale 
con loro».  
Bologna Computer è convenzionata con 
il Mepa (Mercato elettronico della pub-
blica amministrazione), ma si mette a di-
sposizione di tutte le aziende del territo-
rio. Sono inoltre stati inseriti anche due 
servizi molto importanti come la realiz-
zazione di siti web e di programmi soft-
ware personalizzati. Per ulteriori infor-
mazioni è possibile collegarsi al sito 
www.bolognacomputer.it e scrivere alla 
mail info@bolognacomputer.it.

BOLOGNA COMPUTER
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PC di qualità  
per aziende, 

 pubblico e privati

Il Tar blocca  
il progetto  

della discarica 
a Sorgà  

 

La discarica tanto contesa non si farà. Ac-
colto dal Tar del Veneto, con sentenza de-
positata il 7 gennaio,  il ricorso del Comune 
di Sorgà, della Provincia di Mantova e dei 
comuni vicini, contro la costruzione di una 
discarica di rottami d’auto, il car fluff da 
950 mila metri cubi prevista a Pontepossa-
ro. 
Si contesta un difetto di istruttoria, ossia la 
mancata verifica della distanza minima del 
fondo della discarica dal livello di massima 
escursione della falda: le regole prevedono 
almeno 1,5 metri sopra il tetto di un acqui-

fero confinato o 2 metri sopra la massima 
escursione di una falda non confinata. Il Tar 
ritiene inoltre che tale carenza progettuale 
“non possa essere recuperata durante la fa-
se di esecuzione dei lavori né durante la fa-
se di gestione dell’impianto”.  
La Regione aveva consentito alla ditta ri-
chiedente RMI, Rottami Metalli Italia, ora 
RMB, che svolge attività di demolizione di 
autoveicoli con sedi operative a Castelnuo-
vo del Garda e Lainate, di rimodulare il 
progetto iniziale contenendone le dimen-
sioni. Questo tuttavia non risolveva le cri-

ticità già rilevate da cittadini e amministra-
tori locali. Il Tar ferma definitivamente la 
contesa, che si protraeva dal 2020, conside-
rando il progetto incompatibile con le ca-
ratteristiche ambientali e le esigenze 
della comunità locale.   
La sentenza, che accoglie le istanze delle 
amministrazioni locali, ribadisce l’impor-
tanza di un’istruttoria completa e accurata 
in relazione alla tutela delle risorse idriche, 
e annulla quindi il provvedimento che au-
torizzava la costruzione della discarica. 
(A.Rez.) 
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P.zza della Vittoria, 2/4
Tel. 045.8899014

Via Unità d’Italia, 359/A
Tel. 045.972022

Via Garofoli, 179
Tel. 045.8750233

����������	 
����

* m
isu

ra
 st

an
da

rd
 16

0x
190

* m
isu

ra
 st

an
da

rd
 16

0x
190

TOPPER
SUPERSOFT

SET GUANCIALI
MEMORY ECO

MATERASSO
MATRIMONIALE*
MIZAR HYBRID

TOPPER
SUPERSOFT

SET GUANCIALI
MEMORY ECO

MATERASSO
MATRIMONIALE*
RIGEL

€990

€1.120

€2.080

€2.240

ANCHE IN 12 RATE  TASSO ZERO

Sostegno ortopedico  1000 molle indipendenti
Memory MDr Anallergico  Sfoderabile e 
lavabile  Massima Traspirabilità

Rigel offre sostegno deciso e ottimale
grazie a 3 strati e 5 zone a portanza
differenziata. In memory ADr

MIZAR HYBRID

RIGEL

DISPOSITIVO MEDICO

DISPOSITIVO MEDICO



Prime reazioni anche dal territo-
rio alla sentenza della Corte co-
stituzionale che ha dichiarato 
inammissibile il referendum,  
per l'abrogazione della legge 
Calderoli, ovvero dell'autono-
mia regionale. 
E se i commenti degli esponenti 
politici nazionali si concentrano 
sui riflessi che questa decisione 
della Consulta avrà sugli equili-
bri all'interno del Governo e tra 
maggioranza e opposizione, gli 
amministratori locali, invece, 
guardano già agli aspetti con-
creti delle materie da trasferire 
al territorio, ad esempio l'orga-
nizzazione della Protezione ci-
vile e della gestione delle emer-
genze. 
Un tema, quello delle emergen-
ze di Protezione civile, assai ca-
ro al sindaco di Soave Matteo 
Pressi, primo cittadino di un 
Comune, suo malgrado, più 
volte alluvionato negli ultimi 15 
anni.  
E proprio l'importanza di questo 
argomento per il territorio Vero-

nese per i suoi cittadini, ha spin-
to il sindaco di Soave, Matteo 
Pressi, ad intervenire: «È urgen-
te riaprire immediatamente la 
trattativa con lo Stato su tutte le 
materie, come chiesto dal Presi-
dente Zaia. Si deve ripartire il 
prima possibile con il trasferi-
mento al territorio della gestio-
ne delle emergenze di Protezio-
ne Civile, tema sul quale finora 
si è registrata la chiusura del mi-
nistro Musumeci, argomentata 
anche con la pendenza del giu-
dizio della Consulta». 
Una richiesta, quella di Pressi, 
maturata alla luce dell'esperien-
za concreta: «da sindaco di Soa-
ve, anche in occasione dei re-
centi eventi alluvionali del mag-
gio 2024, ho denunciato la len-
tezza con la quale il Diparti-
mento della protezione civile 
della presidenza del Consiglio 
dei Ministri opera. Certamente, 
una gestione regionale di questa 
funzione assicurerebbe maggio-
re celerità di intervento in mo-
menti tanto delicati, garantendo 

risposte puntuali ai cittadini e 
alle imprese. L'abbiamo speri-
mentato con la costruzione dei 
bacini di laminazione, avvenuta 
in tempi celeri proprio perché 
gestita dalla regione e dagli enti 
locali». 
Risposte che secondo il sindaco 
di Soave dovrebbero riguardare 
tanto la fase emergenziale, 
quanto la fase immediatamente 
successiva al verificarsi delle 
calamità naturali: «In occasione 
degli allagamenti del 16 maggio 
2024, che hanno interessato tut-
to il territorio veronese, con epi-
sodi anche a Bussolengo e Sona 
solo per citare alcuni Comuni 
dell'ovest della provincia, la di-
chiarazione dello stato di emer-
genza da parte dello Stato è av-
venuta solo il 30 luglio, quindi 
con un mese e mezzo di ritardo. 
La stessa situazione si è verifi-
cata nel 2023 con le criticità ri-
scontrate nel villafranchese e le-
gate al fiume Tione, fortunata-
mente contenute nei loro effetti 
negativi dalle casse di espansio-

ne».  
«Senza questa dichiarazione go-
vernativa - conclude Pressi - al-
cune assicurazioni non coprono 
i danni e i cittadini devono sce-
gliere se rimanere per 45 giorni 
con le abitazioni o le aziende 
danneggiate o avviare subito i 
lavori rischiando però di perdere 
il ristoro assicurativo».

Il sindaco di Soave Pressi interviene dopo la bocciatura del referendum
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Autonomia e Protezione civile

Passione verde in Fiera: 
Torna Vita in Campagna 

Tre padiglioni espositivi, un calendario di 150 corsi in 3 giornate, 
sono i numeri di Vita in Campagna – La fiera, la mostra-mercato 
organizzata per la prima volta da Veronafiere in collaborazione 
con la rivista Vita in Campagna, che fa il suo esordio a Verona 
dal 14 al 16 marzo. La manifestazione è dedicata agli amanti del 
green, che potranno acquistare piante, sementi e fiori, e ancor più 
un’intera gamma di proposte da tutti i settori di interesse per gli 
appassionati del mondo outdoor: barbecue, piscine, piccola edi-
lizia da giardino e illuminazione, fino all’estetica e ad elementi 
di design per ambienti esterni. Spazio anche alle tipicità agroali-
mentari e mostre mercato di animali. 
La proposta della manifestazione si completa con 150 corsi gra-
tuiti, curati dagli esperti della redazione della storica rivista Vita 
in Campagna (Edizioni L’Informatore Agrario), rivolti a grandi 
e piccini: dalla prevenzione delle fitopatie alla coltivazione di orti 
e piante officinali, dagli alberi da frutto ai piccoli allevamenti e 
all’apicoltura, passando per la cura di giardini e balconi, senza 
dimenticare i benefici della pet therapy e la cura dell’apiario.  
Lo spazio espositivo si articola al padiglione 10 con un’ampia 
varietà di animali da cortile e piccoli allevamenti, insieme a 
un’area dedicata alla loro nutrizione e alle attrezzature; al padi-
glione 11, apicoltura e cosmesi naturale, con un’ampia area de-
dicata al food market e tipicità alimentari, mentre al padiglione 
12 l’area per gli appassionati di giardinaggio, florovivaismo e 
outdoor con sezioni dedicate. A fare da unico comune denomi-
natore: la passione per un tempo libero sempre più a contatto con 
la terra e, di riflesso, il benessere.  
INFORMAZIONI 
Date e orari: 14 – 15 – 16 marzo 2025 | 9-18 
Biglietti: 12€ online, 15€ in cassa, gratuito fino a 12 anni 
Ingresso alla manifestazione: Re Teodorico, viale dell’Indu-
stria. Parcheggi: P4 Multipiano e P7 Re Teodorico (viale del-
l’Industria) 
Website: www.fieradivitaincampagna.it.

Matteo Pressi,  
sindaco di Soave

Soave protagonista 
per San Valentino  

 
Il mese dedicato agli innamorati, con la festa di S. Valentino, è 
oggi l'occasione anche  per promuovere il territorio sotto il pro-
filo turistico. Per il secondo anno consecutivo, sarà la cittadina 
murata di Soave, accanto alla città austriaca di Innsbruck, 
l'ospite speciale di  "Lago di Garda in Love". Certamente Soa-
ve, con il suo castello contornato da oltre due chilometri di mu-
ra medievali, rappresenta uno scenario da favola, luogo di idea-
le per trascorrere una serata in compagnia del proprio partner, 
degustando anche i vini del territorio, come il dolce Recioto di 
Soave DOCG, ideale per concludere una cena romantica. 
Ma gli innamorati che visiteranno Soave nella settimana di S. 
Valentino potranno anche godere di mostre d'arte, giochi di luce 
e luminarie a tema che metteranno ancora più in risalto le ca-
ratteristiche del centro storico della cittadina dell'est veronese. 
Così il sindaco di Soave Matteo Pressi: «Siamo onorati della 
possibilità di collaborare con i Comuni del Garda e dell'entro-
terra come Valeggio con la bellissima Borghetto. Insieme pos-
siamo offrire ulteriori opportunità di scoperta ai tanti turisti che 
ogni anno visitano la nostra provincia, massimizzando i bene-
fici per il territorio e le imprese della filiera del turismo. Negli 
ultimi due anni, investendo nella promozione turistica del no-
stro borgo, abbiamo più che raddoppiato il numero di notti dor-
mite a Soave passando dalle 16.000 del 2022 alle oltre 40.000 
del 2024.  Ovviamente occorre lavorare e offrire ai turisti con-
tenuti di qualità. Solo così si crea un passaparola e per questo 
siamo pronti a stupirvi anche nella settimana di S. Valentino». 
Appuntamento quindi a Soave nei giorni di venerdì 14, sabato 
15 e domenica 16 febbraio. Il programma completo degli 
eventi è disponibile al sito: www.comunesoave.it.



� di jacopo Burati 
 
Non si sblocca la vendita 
dell’edificio diroccato di 
piazza Roma a Buttapietra. 
Nell’ultimo anno la situa-
zione non è cambiata: il tetto 
è sfondato, l'area è delimita-
ta dalle transenne e dai telo-
ni e la struttura privata con-
tinua a non rappresentare un 
biglietto da visita edificante 
per il paese. Sono due i com-
proprietari dell’immobile, il 
cui costo è stato fissato a 
400.000 euro (non trattabi-
li): la società "Immobiliare 
Costruzioni Verona", con 
sede a San Giovanni Lupa-
toto e con amministratore 
unico Giuseppe Aldo Lon-
go, e l'avvocato Stefano 
Stratta del foro di Bologna. 
Gli attuali proprietari non 
dispongono della cifra ne-
cessaria per affrontare le in-
genti spese di ristrutturazio-
ne e per ridare un minimo di 

lustro a una zona del centro 
in totale degrado. Ma allo 
stesso non scendono sotto 
una certa soglia economica 
per vendere l’edificio che 
attualmente non è abitabile. 

«In questo momento non ci 
sono trattative aperte – ha 
confermato la proprietà –. In 
passato ci è arrivata una pro-
posta da 100.000 euro che 
riteniamo totalmente inade-

guata per una struttura da 
800 metri quadrati che com-
prende un negozio, quattro 
appartamenti e sei bilocali 
di fronte alla strada princi-
pale in centro paese». 

BUTTAPIETRA. Non si sblocca la situazione dell'immobile di piazza Roma

Degrado senza fine in centro
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COLONNINE DI RICARICA A VIGASIO. La giunta 
comunale di Vigasio ha approvato un piano per la mobilità 
sostenibile sul territorio attraverso l’installazione di tredici 
colonnine di ricarica di tipo bivalente.  
Le colonnine permetteranno quindi di ricaricare sia i veicoli 
sia le biciclette. E’ stato già avviato, da parte dell’ufficio tec-
nico, il bando di gara per individuare la ditta appaltatrice che 
si occuperà del lavoro. Le colonnine saranno distribuite nel-
le zone più frequentate e strategiche del paese, tra cui la 
piazza della chiesa, l’area del municipio, i centri sportivi di 
via Alzeri e di Forette e l’area delle scuole in viale Bassini. 
(J. Bur.) 
 

GIORNATE ECOLOGICHE A SAN GIOVANNI 
LUPATOTO. L'amministrazione comunale di San Gio-
vanni Lupatoto ha predisposto fino a fine aprile sei giornate 
ecologiche sul territorio.  Questi  weekend individuati nel-
l'ordinanza del sindaco Gastaldello:  sabato 8 e domenica 9 
marzo, sabato 22 e domenica 23 marzo e sabato 26 e dome-
nica 27 aprile. Durante queste giornate il traffico a motore 
sarà limitato e verrà promossa una mobilità sostenibile, oltre 
all’attenzione alla cura, pulizia e tutela dell'ambiente. Le 
giornate ecologiche hanno l'obiettivo di migliorare la qualità 
dell'aria e tenere sotto controllo le emissioni di PM10 e di 
inquinanti atmosferici, come da decreto legislativo. Durante 
le giornate sarà confermata la chiusura alla circolazione vei-
colare di via Porto e via Ausetto per favorire una miglior 
fruizione del Parco dell'Adige, della pista ciclabile interco-
munale e della pista delle Risorgive.

� Notizie in breve

Corsi per adolescenti 
e pre-adolescenti  
a Casa Novarini  

 
Numerose sono le attività che il gestore di Casa Novarini 
su indirizzo dell’Amministrazione sta proponendo per i 
giovani del territorio. Oltre alla consueta programmazione 
che vede corsi artistici dedicati alla fascia di età tra i 6 e gli 
11 anni, quest’anno iniziano le attività anche per pre-ado-
lescenti e adolescenti compresi nell’età tra gli 11 e i 14 an-
ni. 
«La Cooperativa Macchine Celibi - interviene l’assessore 
alle politiche giovanili Debora Lerin – contribuisce, nel-
l’ambito della programmazione delle azioni e iniziative, a 
configurare Casa Novarini come una vera e propria officina 
creativa, non solo un luogo che accoglie e aggrega, ma uno 

spazio di coinvolgimento strutturato grazie agli interventi 
introdotti e alla costruzione di reti relazionali. Un luogo da 
vivere e promuovere come spazio di tutti che, con le nu-
merose proposte dedicate ai giovani, Casa Novarini diffon-
de e rafforza il senso di appartenenza alla comunità». 
Alcuni laboratori sono creativi e scientifici, Naturalab, altri 
legati alla fotografia e al design, Artlab. I primi vengono 
proposti prevalentemente di venerdì pomeriggio, nella fa-
scia oraria dalle 16:30 alle 18:00 dove un’esperta condurrà 
i ragazzi e le ragazze nella sperimentazione e conoscenza 
di temi legati alla natura e all’ambiente che puntano a sti-
molare la curiosità e la passione per le scienze naturali 
Gli altri legati alla fotografia e al graphic design saranno 
accompagnati da esperti del settore per incentivare la crea-
tività applicata utilizzando strumenti e metodi vicini ai ra-
gazzi e alle ragazze.  
I laboratori sono a partecipazione gratuita ma con prenota-
zione obbligatoria contattando Casa Novarini al numero 
045 8753118 o alla mail casa.novarini@comune.sangio-
vannilupatoto.vr.it
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Novità in mensa  
 
Otto menù settimanali differenziati con cibi biologici e di sta-
gione nelle scuole lupatotine. Prosegue la collaborazione tra il 
Comune di San Giovanni Lupatoto ed Euroristorazione srl che 
si è aggiudicata il servizio mensa scolastica anche per il triennio 
2025-27.  «Il percorso di collaborazione viene rinnovato per 
l'elevata qualità dei prodotti biologici dei pasti somministrati 
alle alunne ed agli alunni delle scuole locali - interviene l’as-
sessore all’Istruzione Debora Lerin-. La proposta conferma 
l’offerta di cucina biologica che permette, ogni anno, di parte-
cipare ai Fondi Ministeriali ed ottenere contributi a favore degli 
utenti fruitori della mensa scolastica».  
Il rinnovo del servizio porta alcune importanti migliorie da con-
tratto: innanzitutto, Euroristorazione mette a disposizione delle 
famiglie un'applicazione per segnalare al mattino l'interruzione 
del pasto in caso di assenza; inoltre si utilizzerà il sistema di 
PagoPa per saldare il costo del servizio mensa, l’utente potrà 
creare il proprio codice in autonomia ed effettuare il pagamento 
direttamente da casa, attraverso l’applicazione.  
Euroristorazione, nell’attiva collaborazione anche con i piccoli 
consumatori delle mense scolastiche, donerà ad ogni bambino 
iscritto al servizio mensa il “sacchetto salva merenda” al fine 
di ridurre gli sprechi e sensibilizzare gli alunni al valore del ci-
bo: una borsina personalizzata, realizzata in polietilene, mate-
riale adatto al contatto con gli alimenti lavabile e riutilizzabile, 
che consentirà di portare a casa pane, frutta ed altri prodotti non 
deperibili quando non verranno consumati in mensa.

Grande riscontro da parte dei 
cittadini domenica 5 gennaio 
2025, sotto la torre di Piazza 
Umberto I°, alla “Befana Lupa-
totina”, dove è stato organizza-
to un punto di raccolta di gio-
cattoli ed altro materiale da de-
stinare a bambini e famiglie lu-
patotine bisognose. In piazza 
molte persone hanno donato 
giocatoli, libri, quaderni, pan-
dori, panettoni ed alimenti a 
lunga conservazione, vestiario 
per bambini/e, prodotti per 
l’igiene della persona (sapone, 
shampoo, dentifricio, bagno-
schiuma, salviette multiuso, 
ecc…), pannolini, latte ed omo-
geneizzati. 
La grande mole di materiale 
raccolto è stato consegnato a 
famiglie bisognose ed enti del 
territorio che si occupano di chi 
ha bisogno:  Centro Aiuto Vita 
San Giovanni Lupatoto, Volon-
tarie della Parrocchia di Ral-
don, Famiglie seguite dai Ser-
vizi Sociali comunali, Sagra di 
Pozzo, Biblioteca “Giralibri” di 
Raldon, Associazione Il sorriso 
arriva subito, Casa Betania, 
FEVOSS Buon Samaritano e 
scuole materne di Buttapietra, 
Marchesino e Canal San Bovo. 
L’iniziativa è stata organizzata 
dall’amministrazione comuna-
le di San Giovanni Lupatoto 

con la collaborazione del grup-
po “Done e Omeni de Mario”, 
la sezione lupatotina dell’Asso-
ciazione Nazionale Carabinieri, 
ASLA e “Il sorriso arriva subi-
to” e l’apporto della Fondazio-

ne Pia Opera Ciccarelli, della 
Pro Loco di San Giovanni Lu-
patoto e del Gruppo comunale 
di Protezione Civile. Hanno da-
to il loro supporto anche: Elet-
trauto Due TI, Bar Scala e Leso 

elettrodomestici Expert.  
«Ringrazio tutte le associazioni 
e realtà che hanno contribuito a 
realizzare questa nuova inizia-
tiva benefica, che ci ha meravi-
gliati per il grande riscontro 
avuto presso i lupatotini – sot-
tolinea l’assessore al sociale e 
famiglia Maurizio Simonato -. 
In collaborazione con gli orga-
nizzatori e i Servizi Sociali ab-
biamo smistato il tantissimo 
materiale raccolto presso realtà 
del territorio, che credo abbia-
no goduto non solo dell’aspetto 
del dono materiale, ma anche 
della vicinanza dei concittadi-
ni».  

Successo per la prima edizione della raccolta benefica di beni

Un sacco di doni grazie alla Befana

Piazzale Porta Nuova, 3

SAN GIOVANNI LUPATOTO

Via Monte Pastello, 15/a

VERONA

Corso Milano, 108 Via Francesco Torbido, 25/awww.distributorialrisparmio.it

Al Risparmio:
4 sedi a Verona per un rifornimento conveniente e di qualità! 

Aperto 24/7, con autolavaggi moderni e carte carburante prepagate ideali per privati e aziende.

Cassetta     in

Aiuti per oltre 300 famiglie  
 
Il Comune di San Giovanni Lupatoto ha stanziato 190.000 euro per l’assegnazione di contributi 
forfettari, destinati a famiglie in difficoltà economiche, a sostegno dell’alloggio, in particolare per 
integrare canoni di locazione, rata del mutuo e spese per gas e luce. Sono state ammesse 312 sulle 
334 domande pervenute. Le 22 richieste non accolte sono state scartate a causa di dichiarazione 
ISEE non idonea o perché giunte oltre i termini del bando. «Si tratta di una somma rilevante per 
permettere alle famiglie più fragili di affrontare le spese legate alla gestione della casa con mag-
giore serenità – dichiara il sindaco di San Giovanni Lupatoto Attilio Gastaldello –. L'intervento 
comunale rappresenta una risposta concreta a sostegno dell'abitazione che è un bisogno fonda-
mentale per un nucleo familiare». 
«Con questo bando l’amministrazione comunale intende contrastare il disagio abitativo anche di 
quei cittadini che si trovano in difficoltà economica transitoria – afferma l’assessore al Sociale 
Maurizio Simonato –. Le crescenti problematiche legate alla casa saranno inoltre affrontate tra-
mite una maggiore collaborazione con Ater, con l’avvio dello sportello comunale “Abitare” e con 
l’attuazione del progetto “Affitto Garantito”». 



Un mese intero dedicato all’amore, con lu-
ci e cuori a San Giovanni Lupatoto e nelle 
frazioni. La seconda edizione di  “Sangiò 
in Love” andrà in scena dal 1° al 28 feb-
braio con un'importante novità: un’estra-
zione a premi realizzata grazie al coinvol-
gimento dei commercianti lupatotini. Il 
paese sarà adornato di cuori, luminarie e 
allestimenti forniti da Lupatotina Gas e 
Luce, società partecipata del Comune. I 
cuori illuminati saranno posizionati in 
piazza Umberto I e lungo il viale alberato, 
oltre che nelle frazioni di Pozzo e Raldon. 
Tutti i negozi, i bar e i ristoranti potranno 
aderire alla rassegna e rendere coinvolgen-
te l’atmosfera attraverso decorazioni, par-
ticolari menù, promozioni, cocktail ro-
mantici e dolci speciali. Immancabile la 
presenza dei “Love Selfie Point”: ogni 
coppia potrà scattarsi una foto davanti ai 
cuori illuminati e mandarla alla pagina fa-
cebook “eventisangiovanni”. La foto che 
riceverà più “like” verrà premiata.  
I biglietti per l’estrazione a premi sono 
gratuiti e saranno forniti dai singoli negozi 
alla propria clientela.  L'appuntamento 
principale di "Sangiò in Love" si terrà do-
menica 9 febbraio in piazza Umberto I. 
Tutto il giorno, dalle 9 alle 18, lungo il via-
le alberato saranno allestiti i mercatini ar-
tigianali con i banchetti dedicati all’amore 
e la “casetta dei cioccolatini”. La rete com-
merciale, infatti, oltre all’estrazione premi, 

fornirà ai propri clienti dei cuori speciali 
da utilizzare per ricevere in regalo dolci 
cioccolatini offerti da “I Love Cioccolato”. 
Alle 10 è in programma l’esibizione dal vi-
vo del gruppo musicale “Ok Mama”. Dalle 
11 alle 13 sarà attivo un jukebox con cui 
sarà possibile dedicare al proprio partner 
una serenata. Dalle 14, spazio al diverti-
mento dei più piccoli con gonfiabili, truc-
cabimbi, laboratori, baby dance e show di 
magia.  
«La rassegna “Sangiò in Love” rappresen-
ta una forte sinergia tra amministrazione 
comunale e rete commerciale del territorio 
– spiega l’assessore al turismo Debora 
Lerin –. L’adesione dei negozi è già molto 
numerosa e la collaborazione sta crescen-
do. Nella locandina della rassegna è inoltre 
inserito un Qr-code che rimanda al nuovo 
sito del turismo lupatotino».  
«Siamo felici di continuare con la rassegna 

“Sangiò in Love” dedicata all’amore che è 
il motore della vita dell'uomo – ha sottoli-
neato il sindaco di San Giovanni Lupatoto 
Attilio Gastaldello –. Il paese sarà tutto il-
luminato di rosso, con il cuore in primo 
piano nella piazza principale e in tutto il 
paese. Siamo alla seconda edizione della 
manifestazione, ma l’auspicio è replicarla 
nel tempo».  
Presenti in conferenza stampa anche l’as-
sessore alle Aziende partecipate Luisa 
Meroni con Loriano Tomelleri, ammini-
stratore unico di Lupatotina Gas e Luce 
che dichiara: «Grazie agli input dell’am-
ministrazione cerchiamo di essere presenti 
e vicini alla cittadinanza negli eventi che si 
svolgono in città. San Giovanni Lupatoto 
va mantenuta viva e frizzante. Mi fa parti-
colarmente piacere il coinvolgimento dei 
commercianti, che sono una fonte preziosa 
di energia per la comunità».

Un mese per celebrare l'amore con estrazione a premi nei negozi
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Sangiò in Love fa il bis
San Giovanni si 
mette in vetrina 

 
Nasce visitsangiovanni-
lupatoto.it. È on line il 
nuovo sito del Comune 
dedicato al territorio lupa-
totino, ai suoi monumenti, 
all'arte, ai sapori, agli 
eventi. Il nuovo strumento 
di promozione è stato pre-
sentato dal sindaco Attilio 
Gastaldello e dall'asses-
sore al Turismo Debora 
Lerin con la partecipazio-
ne di Paolo Artelio, presi-
dente di DVG - Destina-
tion Verona & Garda 
Foundation. 
Al momento il sito, che 
sarà costantemente aggiornato e arricchito di contenuti, pro-
pone una serie di suggerimenti per vivere San Giovanni Lu-
patoto come turista, tra i quali anche percorsi ciclopedonali 
ad anello all'interno del parco dell'Adige, lungo la pista delle 
risorgive, verso la Valpantena. «Questa “vetrina virtuale” 
della nostra città - afferma l'assessore Lerin - è ideata e mo-
dellata sul turista per implementare l’attrattività locale. Si 
tratta di un sito in “work in progress”, che verrà mano a ma-
no arricchito con i sempre numerosi eventi culturali fonte di 
una sempre maggiore aggregazione non solo tra i lupatotini. 
Ringrazio gli uffici per la collaborazione nella raccolta di 
materiali che descrivono al meglio il territorio e valorizzano 
la bellezza ambientale che ci circonda. Un passo importante 
per il turismo locale». 
Su visitsangiovannilupatoto.it  verranno promossi spettaco-
li, eventi e rassegne della città. 



� di Martina Scrimali 
martina.scrimali 
@incassetta.it 
 
Il Comune di Lavagno ha an-
nunciato un nuovo intervento 
a favore delle scuole dell'in-
fanzia del territorio e delle fa-
miglie i cui figli frequentano 
l’asilo nido comunale "Cilie-
gio in fiore" di San Pietro. 
L'amministrazione comunale, 
ha destinato nuovi contributi 
straordinari per le scuole del-
l’infanzia, calcolati in base al 
numero di bambini residenti 
iscritti, rimodulando così le ta-
riffe per l’asilo nido. 
Il sindaco Matteo Vanzan si 
dice «consapevole del ruolo 
fondamentale che queste strut-
ture svolgono per la comunità, 
supportando la crescita e lo 
sviluppo dei bambini. Queste 
scuole, che operano nella fa-
scia di età tra i 3 e i 6 anni, so-
no un pilastro della nostra so-
cietà. L’obiettivo dell’ammini-
strazione è di mantenere eleva-
ti gli standard dei servizi offer-
ti, soprattutto in un territorio 
come il nostro, dove le fami-
glie con bambini piccoli sono 
numerose». 
L’amministrazione ha, inoltre, 
stanziato dei contributi speci-
fici per le strutture locali, per 
le spese di manutenzione stra-
ordinaria delle scuole dell’in-
fanzia paritarie. In particolare 
la scuola "Carlo Montanari" di 
San Pietro riceverà circa 8.800 
euro, mentre alla "Maria Im-
macolata" di Vago verranno 
destinati 6.400 euro. Infine, la 
scuola dell’infanzia "France-
sco Meleghetti" di San Briccio 
beneficerà di un contributo di 
circa 4.400 euro. 
Gli assessori Martina Zante-
deschi per la pubblica istruzio-
ne,  e Giovanni Molinaroli, al 
bilancio, hanno spiegato che 
«a dicembre ci sono stati degli 
incontri molto proficui, da un 
lato con i genitori che hanno 
evidenziato la difficoltà di so-
stenere un aumento, dall’altro 
con i rappresentanti della coo-
perativa. Con un importante 
lavoro di squadra dell’ammi-
nistrazione comunale, in siner-

gia con la cooperativa, siamo 
riusciti a rimodulare le tariffe, 
mantenendole inalterate per 
questo anno scolastico. La 
cooperativa, infatti, ha deciso 
di sostenere il 50% dell’impor-
to  e il Comune ha aumentato 
la quota di contributo prevista 
per il periodo compreso tra 
gennaio e luglio 2025. Allo 
stesso tempo abbiamo aggiun-
to nuovi fondi e contestual-

mente rivisto gli importi delle 
fasce Isee anche per l’anno 
scolastico 2025-2026. In que-
sto modo puntiamo a garantire 
un servizio di alto livello a 
fronte di una contribuzione 
delle famiglie più sostenibile». 
Un percorso che ha avuto una 
conseguente ridefinizione del-
le tariffe dell’asilo nido comu-
nale “Ciliegio in fiore” di San 
Pietro per il periodo compreso 

tra gennaio e luglio 2025, ri-
chiesta che risale allo scorso 
aprile. Il vicesindaco David Di 
Michele conclude ringrazian-
do «il presidente della coope-
rativa Fabio Piubello, che ha 
accolto le nostre richieste. In-
sieme siamo riusciti a non gra-
vare le famiglie di maggiori 
costi. Un risultato di squadra 
importante per la nostra ammi-
nistrazione».  
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� di Martina Scrimali 
 
Nei prossimi giorni il Comune di 
San Martino Buon Albergo avvierà 
un intervento di abbattimento e so-
stituzione di sette pioppi malati in 
via Bentegodi, lungo il fiume Fib-
bio. I controlli effettuati sullo stato 
di salute degli alberi hanno eviden-
ziato la presenza di marcescenze 
radicali e carie interne, condizioni 
che compromettono la stabilità 
delle piante e potrebbero costituire 

un rischio per la sicurezza del-
l'area. 
L’intervento prevede la rimozione 
dei pioppi danneggiati e la loro so-
stituzione con nuovi alberi autoc-
toni, scelti in base alle caratteristi-
che del territorio e in grado di adat-
tarsi meglio all’ambiente. Questo 
rientra nel piano di cura e manu-
tenzione del patrimonio arboreo 
comunale, che viene periodica-
mente aggiornato per garantire la 
salute degli alberi nelle aree pub-

bliche e prevenire situazioni di pe-
ricolo. 
Il vicesindaco, Mauro Gaspari, 
sottolinea che «da alcuni anni stia-
mo monitorando lo stato di salute 
degli alberi pubblici, in parchi, 
scuole e piazze, per garantire la 
salvaguardia del nostro patrimonio 
verde e migliorare continuamente 
la qualità». L’obiettivo è favorire il 
rinnovamento del filare e migliora-
re il verde pubblico, con particola-
re attenzione alla scelta delle spe-

cie da piantare in modo da mas-
simizzare i benefici ambientali e 
tutelare la sicurezza di cittadini e 
beni. 
Inoltre, per consentire lo svolgi-
mento dei lavori, sarà necessario 
un restringimento temporaneo 
della carreggiata di via Bentego-
di, senza deviazioni viabilisti-
che. L’intervento si inserisce in 
una serie di azioni volte alla va-
lorizzazione e alla sicurezza del 
verde pubblico del comune. 

Abbattimento e sostituzione di sette pioppi malati in via Bentegodi 

Nuovi alberi lungo il Fibbio

Come affrontare 
i conflitti   

Al via, da sabato 8 marzo, il percorso di formazione 
esperienziale “Conflitti: da una visione agonistica a quella 
ecologica e negoziabile”, organizzato dall’Associazione 
culturale Base Terra. Si tratta di una serie di tre incontri di 
training attivo in cui i partecipanti svilupperanno compe-
tenze relazionali utili nella gestione dei conflitti, trasfor-
mandoli in esperienze di crescita e occasioni di educazio-
ne alla pace. Ogni partecipante avrà la possibilità di spe-
rimentarsi attraverso materiali ed esercitazioni pratiche. Il 
primo appuntamento, previsto per sabato 8 marzo dalle 9 
alle 13, si terrà al Giardino degli ulivi di Mezzane di Sotto.  
Ogni incontro sarà 
seguito da Elena 
Serbin (nella foto), 
facilitatore di ap-
prendimento, coun-
sellor e formatrice in 
comunicazione effi-
cace: «durante questi 
incontri si esplorerà 
in parte la teoria dei 
conflitti secondo 
l'approccio centrato 
sulla persona, dedi-
cando la maggior 
parte del tempo alla 
pratica, all'esperien-
za e al dialogo tra i 
partecipanti.  - Spie-
ga Elena Serbin -Questo approccio mira a rendere l'ap-
prendimento significativo e a promuovere una maggiore 
consapevolezza nelle relazioni interpersonali».  
L’obiettivo dell’iniziativa è «costituire una base per tra-
sformare il nostro approccio ai conflitti, cercando di con-
vertirli in occasioni di confronto, tra persone o idee per 
evidenziare somiglianze e differenze, creando uno spazio 
di creatività e conoscenza».  
Gli altri due appuntamenti si terranno sabato 15 e 29 mar-
zo, mantenendo luogo e orario del primo incontro.  
«Sono davvero convinta che ognuno di noi sia portatore 
di una saggezza, un'intelligenza che trascende la “cono-
scenza” appresa, tipica dei bambini. Infatti, loro sono in 
grado di ascoltare se stessi e gli altri perché legati all’es-
senziale, ovvero, a ciò che li fa stare bene, comunicandolo 
in modo chiaro. Si tratta, quindi, di competenze che noi 
tutti possediamo e che ci guidano nella vità, aiutandoci 
nella quotidianità e anche nella risoluzione dei nostri con-
flitti. - Racconta Elena -. Pertanto è possibile allenare que-
ste skills naturali in modo da sfruttarle durante la risolu-
zione dei conflitti per essere soddisfatti, sentirci compresi 
e ascoltati, ma al contempo far sentire il nostro interlocu-
tore accolto, accettato e compreso. In questo modo è pos-
sibile costruire e mantenere relazioni di qualità e pacifi-
che». 
Per ulteriori informazioni e prenotazioni contattare Elena 
al 348 3176687 o Alessia al 347 8837469. (M. Scr.) 

LAVAGNO.  Nuovi importi e contributi per gli asili comunali

Interventi a favore dell'infanzia



� di Silvia Dalla Rosa 
silvia.dallarosa@incassetta.it 
 
Centocinquantacinque anni di Fiera di 
San Mattia. Una tradizione che parte nella 
seconda metà del 1800, come attesta «un 
documento d’archivio del 1871, in cui si 
parla della seconda edizione», conferma il 
presidente della Pro Loco, Martino 
Franchi, impegnato nei preparativi delle 
celebrazioni per il patrono. Una fiera sto-
rica, dunque, che nel corso del tempo ha 
avuto varie sfaccettature: da fiera è diven-
tata più comunemente sagra, ma rimane 
un evento che unisce tradizione e moder-
nità, passato e presente, in una celebrazio-
ne collettiva che abbraccia l'intera comu-
nità di Caldiero con un programma ricco 
di attività. «Quest’anno – continua il pre-
sidente Franchi – l’obiettivo è valorizzare 
il nostro piatto tipico: il lesso con la pearà. 
Simbolo di una tradizione gastronomica 
che testimonia l'identità culturale del ter-
ritorio». La fiera di San Mattia si svolge 
all’interno del Teatro Tenda, vicino alle 
scuole medie del paese. Dal 21 al 24 feb-
braio, spettacoli tutte le sere e stand eno-
gastronomici.  
Si parte il venerdì sera con la musica 
dell’Alterego, il sabato con la Diapason 
band, tributo a Vasco Rossi, la domenica 
con i Rotti per caso, una tribute band degli 
883, e il lunedì con il liscio con l’oreche-
stra di Stefania Marchesini. Attraverso le 
diverse iniziative culturali e ricreative, si 
punta a coinvolgere persone di tutte le età, 

promuovendo un senso di appartenenza e 
continuità con il passato.  
«La tradizione dice che la sagra dei cal-
dieresi è proprio il lunedì, - prosegue 
Franchi – in cui da qualche anno organiz-
ziamo il pranzo dei lavoratori, ovviamente 
aperto a tutti, e l’immancabile pranzo del-
la domenica». Nei giorni di sagra fiorisco-
no anche altre attività collaterali legate al 
paese. Fidas organizza un concorso foto-
grafico con le premiazioni durante la sa-
gra, la biblioteca premia i lettori e l’ammi-
nistrazione comunale gli studenti che han-
no ottenuto risultati scolastici importanti. 
La consulta della famiglia, organo voluto 
dall’attuale amministrazione, premia in-
vece le coppie che festeggiano traguardi 
di matrimonio, non per forza con rito reli-
gioso ma anche laico. Domenica mattina 
alle ore 10.30 c’è la Messa. «È importante 
tramandare le tradizioni – ricorda il vice-

sindaco Francesco Fasoli – riunirsi per 
celebrare il nostro patrono, San Mattia, è 
un’occasione per coinvolgere tutta la co-
munità e stare insieme, per andare verso 
la primavera con gioia e con spirito di ag-
gregazione».  
 
  

Dal 21 al 24 febbraio stand gastronomici ed eventi tutte le sere
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San Mattia compie 155 anni SERVIZIO CIVILE IN BIBLIOTECA. Aperte le domande 
per la selezione di giovani dai 18 ai 28 anni per il bando 
2024/2025 di Servizio Civile Universale. Quest’anno la biblio-
teca comunale Don Pietro Zenari mette a disposizione due posti. 
La durata del progetto è di 12 mesi e prevede un impegno di 25 
ore settimanali suddivise in 5 giorni. Per maggiori informazioni 
rivolgersi alla biblioteca; per visionare il bando, consultare il sito 
www.csv.verona.it.  
 
IL GIUBILEO NELL’EST VERONESE. «Le vie della fede 
– racconta Marco Malavasi, presidente di East Veronautoctona 
aps – è un progetto a cui abbiamo iniziato a pensare a metà dello 
scorso anno insieme al gruppo Ctg, Centro Turistico Giovanile. 
Tutto è nato dal sogno di fare qualcosa sul nostro territorio nel-
l’anno giubilare, per chi non potrà seguire i percorsi più ufficia-
li». L’obiettivo è realizzare percorsi di pellegrinaggio nelle pievi 
dell’est veronese per l’anno giubilare. «A quel punto – preosegue 
Malavasi - la palla è passata a Gabriella Ambrosini, Sara Lucchi 
e Rosa Musolino di Veronautoctona, che insieme alla parrocchia, 
hanno individuato, mappato e scritto questi tre itinerari tra chiese 
e santuari: “Templi d’arte”, tra Caldiero e Colognola, “I tesori 
nascosti”, giro ad anello tra Soave e la Val d’Illasi e “Sui passi 
di San Pietro”, dedicato al santo».  

Verranno coinvolti volontari per tenere aperte 
le chiese ogni 3° domenica del mese da giugno 
a settembre, anche se gli itinerari sono comun-
que percorribili tutto l’anno. «Sfruttando parte 
del compenso ottenuto dal bando Kairos di Ca-
riverona, vinto nel 2022 - sottolinea il presi-
dente Malavasi - abbiamo inoltre realizzato 
delle brochure, con le piantine degli itinerari e 
video guide scansionabili tramite QRcode con 
le voci di autori che rievocano i personaggi 
dell’epoca. Il sogno – conclude - è quello di 
tramandare questo patrimonio culturale e reli-
gioso a tutti i cittadini e i fedeli e avere una 
apertura stabile delle chiesette». (S.D.Ros.)

� Notizie e appuntamenti



� di Jacopo Burati 

Il prossimo futuro sarà più 
complicato per i conti co-
munali, a causa della ridu-
zione dei trasferimenti verso 
gli enti locali prevista nella 
legge di bilancio 2025.  
Non fa eccezione Castel 
d’Azzano, che ha annuncia-
to una riduzione di oltre 
80.000 euro dei trasferimen-
ti correnti che andranno a in-
fluenzare la cassa comunale, 
cui si aggiungono i tagli nel 
fondo per le piccole opere e 
per la messa in sicurezza ed 
efficientamento energetico 
degli edifici pubblici. Per 
questo sono state rimodulate 
di uno 0,1% le aliquote IMU 
dei contratti in comodato 
d’uso che peraltro hanno già 
una decurtazione del 50% 
della base imponibile.  
«L’incertezza economica – 
spiega il sindaco Elena 
Guadagnini – ci impone 
prudenza nella gestione del 
patrimonio comunale. Non 
mancheranno tuttavia le 
opere finanziate dal PNRR, 
come la mensa scolastica, 

per rendere il paese ancora 
più vivibile e funzionale».  
Durante l’ultimo consiglio 
comunale è stato presentato 
il programma triennale delle 
opere pubbliche 2025-2027. 
Tra le spese principali previ-
ste nel 2025 ci sono la nuova 
mensa scolastica 
(1.035.000di cui 800.000 
dal PNRR), la riqualifica-
zione dell’area umida del 
parco del Castello (300.000 
euro) e il potenziamento 

dell’impianto di videosorve-
glianza dei cinque comuni 
della convenzione di polizia 
locale (250.000 euro da con-
tributi statali).  
Altri interventi riguardano: 
un nuovo parcheggio nella 
piazzetta Baden Powel di 
via Garibaldi (45.000 euro); 
la modifica del passaggio 
pedonale di via Prigioni 
(20.000 euro); l’illumina-
zione del collegamento pe-
donale tra piazza Pertini e il 
Castello (35.000 euro); nuo-
vi serramenti dell’immobile 
della scuola dell’infanzia di 
via Roma (40.000 euro); il 
nuovo parcheggio in via IV 
Novembre a servizio del 
parco del Castello (145.000 
euro); il completamento del-
le bitumature in paese 
(149.000); il rifacimento 
completo dei bagni delle 
scuole medie (130.000 eu-
ro). 
«Non mancheranno soltanto 
importanti risorse economi-
che – ha commentato il vice-
sindaco con delega al bilan-
cio Antonello Panuccio –. 
C’è anche un cospicuo au-

mento del costo delle mate-
rie prime e il rinnovo del 
contratto nazionale di tutto 
il terzo settore da cui dipen-
dono i servizi della scuola, 
dell’assistenza domiciliare, 
del nido e dei servizi cimite-
riali. Nel 2025 ci sarà un au-
mento considerevole della 
spesa del comune di almeno 
il 10% rispetto al 2024. Non 
sarà infine possibile usare 
l’avanzo per finanziare le 
spese ordinarie perché si 
tratta di una manovra con-
cessa solo ai comuni in dis-
sesto». 

Il nuovo piano finanziario del Comune fa i conti con i tagli
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Bilancio 2025 più "asciutto"
Addio a nonna Rita

È venuta a mancare lo scorso 21 
gennaio a Castel d’Azzano Rita 
Vantini, la “Nonna del Veneto” 
come l’ha più volte nominata il 
governatore Luca Zaia. Al 
momento della morte, la signora 
Vantini era infatti la donna più 
anziana della regione: avrebbe 
compiuto il prossimo giugno 111 
anni. Nata nel 1914 a San Floriano, 
ha abitato a Castel d’Azzano dal 
1937 dopo aver conosciuto il futuro 
marito Gino Baetta, mezzadro della 
famiglia Nogarola. Alla morte del conte Violini Nogarola, 
Baetta acquistò dagli eredi i campi di Azzano che coltivò per 
lunghi anni assieme a Rita. La famiglia Baetta-Vantini era 
composta da tre figli (tra cui Cesare, noto veterinario del 
paese), sei nipoti e sette pronipoti. Madre, nonna, bisnonna e 
trisavola: Rita ha fondato la propria vita sul lavoro agricolo, 
sull’amore per la famiglia e per la propria terra. Appassionata 
di politica, Rita era famosa soprattutto per essere sempre tra le 
prime persone a recarsi al voto a Castel d’Azzano, nonostante 
le oltre 100 primavere compiute.  (J. Bur) 

� Notizie e appuntamenti
CORSO CROCE VERDE. La Croce Verde 
di Verona organizza un nuovo corso per soccor-
ritori a Castel d’Azzano. L’incontro, pensato 
per tutti coloro che vogliono avvicinarsi in ma-
niera concreta all’istituzione di pubblica assi-
stenza volontaria, si svolgerà lunedì 24 febbra-

io a partire dalle 20:30 al centro sociale di via 
Don Milani.  
Per informazioni sul corso e per l’iscrizione è 
possibile collegarsi al sito www.croceverdeve-
rona.org oppure scrivere all’indirizzo e-mail ca-
steldazzano@croceverde.org. 

RACCOLTA PARROCCHIE E CARI-
TAS. Sono stati resi noti i dati della grande rac-
colta di prodotti alimentari non deperibili orga-
nizzata in maniera congiunta dalle parrocchie di 
Castel d’Azzano, che si sono unite all’associa-
zione Caritas per aiutare le persone in difficoltà 
economica del territorio. In totale sono stati rac-
colti 170 borse di alimenti, 15 buoni spesa da 
315 euro e 2000 euro da singole offerte fatte alle 
parrocchie. I proventi saranno gestiti da Caritas, 
nella nuova sede di via Mascagni, per l’assi-
stenza di situazioni di disagio. (J. Bur.)

Elena Guadagnini,  
sindaco di Castel d'Azzano
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� di Jacopo Burati 
 
Con il pensionamento del dot-
tor Cipriano Mirandola si 
chiude un’epoca a Buttapie-
tra. Il 31 marzo prossimo sarà 
l’ultimo giorno di lavoro per 
il medico di base, classe 
1953, dal 1980 operativo in 
paese.  
Mirandola è diventato negli 
anni una vera istituzione sul 
territorio buttapietrino. An-
dando in pensione si porta 
dietro un vagone immenso di 
ricordi e rapporti professiona-
li e personali con i propri pa-
zienti, oltre a quel filo di no-
stalgia che accompagna la fi-
ne di un’esperienza lavorativa 
lunga una vita. Laureato nel 
1978, Mirandola ha esercitato 
fino a quest’anno la profes-
sione con un unico periodo di 
stop per assolvere il dovere 
del servizio militare. «In tutti 
questi anni – racconta – mi 
sono sentito gratificato so-
prattutto dal fatto che, pur se 
con molti pazienti si sia in-
staurato un rapporto stretto di 

amicizia e confidenza, loro 
abbiano sempre e in ogni caso 
riconosciuto in me una figura 
di autorevolezza, assecondan-
do in pieno la mia proposta 
professionale. Si tratta di un 
aspetto importante che ha ga-
rantito trasparenza nei rap-
porti e ha sviluppato in me 
uno spiccato senso di respon-
sabilità». Nell’arco di 47 an-
ni, Mirandola ha osservato un 
cambiamento profondo della 

professione. «Lo sviluppo 
della tecnologia ha velocizza-
to il nostro lavoro ma allo 
stesso tempo ha appesantito la 
burocrazia – spiega –, per 
esempio nella registrazione 
telematica dei dati, dei docu-
menti e dei percorsi terapeuti-
ci di ogni paziente. Il mondo 
nel frattempo è cambiato: si 
tende ad avere meno pazienza 
e a voler ottenere tutto e subi-
to, come la pretesa di un esa-

me in tempi rapidi. Purtroppo 
la situazione attuale della sa-
nità non lo permette e ho cer-
cato di professare calma e 
avere un atteggiamento sere-
no e rassicurante. Posso inol-
tre dire di aver garantito un 
supporto costante, anche tele-
fonico, a tutti i miei assistiti 
cercando di offrire tutto me 
stesso per compiere la mia 
missione di medico». Intanto 
si stanno completando tutte le 
pratiche per assicurare la pre-
senza di un medico di base 
che possa subentrare a Miran-
dola. Gli attuali assistiti do-
vranno aspettare l’insedia-
mento del nuovo professioni-
sta, che sarà annunciato a 
marzo, dopodiché sarà neces-
sario recarsi in una sede del 
distretto 2 di Ulss 9 Scaligera 
per completare il passaggio. 
Le più vicine sono in via Ben-
gasi o in via Valeggio a Borgo 
Roma oppure in via Cellini a 
San Giovanni Lupatoto. In al-
ternativa, è possibile compi-
lare la modulistica collegan-
dosi al sito internet dell’Ulss 
(www.aulss9.veneto.it).

Lo storico medico del paese lascia dopo 45 anni di servizio 
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Mirandola va in pensione

Il dottor Cipriano Mirandola

YOGA DINAMICO A MARCHESINO. A febbraio ini-
zia un ciclo di incontri di yoga dinamico al centro parroc-
chiale di Marchesino. Le lezioni, che si protrarranno fino a 
maggio, saranno guidate da Valentina Montresor e si svol-
geranno il lunedì (dalle 18:45 alle 19:45 e dalle 19:45 alle 
20:45) e il giovedì (dalle 18:30 alle 19:30 e dalle 19:30 alle 
20:30). Per accedere al corso è necessario possedere la tes-
sera Noi.  
Per le iscrizioni e ulteriori informazioni è possibile chiamare 
il numero 349 2723120 oppure scrivere a 
noimarchesino@gmail.com.  
 

FEVOSS CERCA VOLONTARI. "Diventa un giovane 
protagonista nel sociale". Questo lo slogan scelto dall’asso-
ciazione "Fevoss" di Buttapietra e Marchesino che cerca vo-
lontari che possano affiancare gli autisti nel servizio di taxi 
sociale e nell’aiuto di persone sole, anziane o in difficoltà 
motoria. L’obiettivo è abbassare l’età media del gruppo di 
volontariato locale. Per chiunque fosse interessato all’op-
portunità, dedicando anche solo qualche ora del proprio 
tempo, è possibile chiamare o contattare via Whatsapp il nu-
mero 348 2489712. 
 

IN GITA COL CIRCOLO NOI. Il circolo Noi e l’asso-
ciazione ”Ctg La Brà“ di Buttapietra organizzano una gita 
aperta a tutti in Costa Azzurra per assistere alla ”Festa dei 
Limoni“ nel comune francese di Mentone. Durante la gita 
sarà possibile inoltre visitare Nizza, Montecarlo e Saint Paul 
de Venice.  
Il viaggio si svolgerà da venerdì 21 a domenica 23 febbra-

io e comprende il viaggio in pullman, alloggio in hotel, 
pranzo e visite guidate. Per informazioni e prenotazioni è 
possibile contattare i numeri 045 6660286 e 348 9114987.  
(J.Bur.)

� Notizie in breve
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� di Jacopo Burati 
 
Hanno creato qualche disagio 
al passaggio veicolare ma non 
erano più prorogabili i lavori 
di estensione della condotta 
del gas – concordati dal Co-
mune di Vigasio con la ditta 
“Eurogasmet” – in un tratto di 
circa 700 metri di via Isolalta-
Azzano, la strada che collega il 
paese con Castel d’Azzano. La 
via era una delle ormai poche 
zone di Vigasio che ancora 
non erano state metanizzate. 
Ora, con l’allacciamento alla 
rete del gas, è stato posto rime-
dio alla lacuna. «Già in passato 
con “Eurogasmet” avevamo 
pattuito l’estensione della rete 
– ha spiegato il sindaco di Vi-
gasio Eddi Tosi –. I recenti la-
vori, che sono stati gestiti di-
rettamente dalla ditta, permet-
tono ai cittadini delle zone ru-
rali, e quindi più isolate e non 
adiacenti a quelle residenziali, 
di usufruire di un servizio mol-
to importante».  
Oltre all’intervento sulla rete 
del gas, il Comune di Vigasio 
ha chiesto a “Eurogasmet” di 
occuparsi anche dell’asfaltatu-

ra di almeno mezza carreggia-
ta della strada su cui la ditta è 
intervenuta. «Tutto questo con 
l’obiettivo di restituirci il tratto 
stradale almeno nelle condi-
zioni iniziali se non migliori - 
ha ribadito il primo cittadino -
. Tutta l’operazione permette 
quindi di raggiungere le abita-
zioni che in precedenza dove-
vano arrangiarsi con le bom-
bole di gpl, con i relativi costi 
di ricarica più elevati e una co-
modità generale sicuramente 
inferiore».

Il metano ora arriva anche nelle zone rurali del paese
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Ampliata la rete del gas
Domeniche in concerto

Nasce il ciclo di incontri musicali “Le domeniche in concerto”. 
Un progetto sviluppatosi in collaborazione con la sovvenzione 
comunale, a cura di Giulio Ferrari, diplomato in 
conservatorio e docente dell’associazione musicale di Vigasio, 
e Roberto Bonetto, docente di teoria dell’armonia e analisi 
presso il Conservatorio di Verona.  
«L’obiettivo – confida Ferrari -  a fronte di uno sviluppo del 
territorio sempre più crescente, è quello di proporre una 
rassegna concertistica gratuita in grado di dare alla comunità 
di Vigasio e non, l’opportunità di sentire un’ora di musica 
classica».  
Dopo il debutto del 5 gennaio  con circa un centinaio di 
spettatori, seguono ora altri tre incontri, dalle 17:00 alle 18:00, 
in cui il filo conduttore sarà proprio il giorno della domenica.   
Nello specifico domenica 30 marzo si assisterà alla 
partecipazione di Elio Rimondi, docente presso il 
conservatorio di Ravenna, domenica 6 aprile, presso la chiesa 
di Santa Teresa (Vigasio) è il turno del recital-solistico 
chitarristico di Giulio, ideatore del progetto ed infine, 
domenica 13 aprile, ad animare il palcoscenico il duo 
composto da Davide Burani e Mihaela Costea rispettivamente 
all’arpa e al violino, anche in questo caso l’evento avrà luogo 
presso Santa Teresa (Vigasio). 
Rimane invece ancora da stabilire il luogo dedicato al concerto 
di domenica 30 marzo, pertanto, per eventuali aggiornamenti 
si invitato gli interessati a visitare le pagina social Instagram, 
@Scuolamusicavigasio, e Facebook, Scuola Musica Vigasio, 
dedicate. (G. Gai.) 

� Notizie e appuntamenti
MULTIOFFICINA DELLE IDEE. Sbarca 
a febbraio a Vigasio la "Multiofficina delle 
Idee". L’iniziativa, dedicata a ragazze e ragaz-
zi dai 15 anni in su,  residenti in paese, propone 
laboratori specifici alla scoperta della tecnolo-
gia creativa.  
L’attività gratuita, con l’obiettivo di estrapola-
re dalle giovani menti invenzioni di tipo tec-
nologico, si svolgerà ogni lunedì dalle 16 alle 
18 alla cooperativa ”Solidarietà“ di via Rizzot-
ti a Vigasio.  
Per informazioni e iscrizioni si può contattare 
(anche tramite WhatsApp) il Servizio Educa-
tivo del Comune al numero 338 4932222. 

GRAN TROFEO VIGASIO. Le grandi arti 
marziali a Vigasio. È in  programma infatti nel 
weekend di sabato 1 e domenica 2 marzo, al 
palazzetto dello sport in via Alzeri, il "Gran 
Trofeo Vigasio", organizzato dal centro tecni-
co federale FESIK (Federazione Educativa 
Sportiva Italiana Karate). La terza edizione del 
trofeo sarà dedicata alla memoria di Marina 
Terrazzani, socia fondatrice della scuola di ka-
rate ASD "Dojo Kun Karate-Do" che organiz-
za la gara interregionale. Presenti all’evento 
anche le federazioni di Lombardia, Emilia Ro-
magna, Abruzzo, Umbria, Sicilia e Lazio. 
(J.Bur.)
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� di Alessia Rezzidori 
 
La Giunta di Isola della Scala ha appro-
vato il progetto di fattibilità per la ma-
nutenzione straordinaria e l'abbatti-
mento delle barriere architettoniche al-
l'Auditorium Santa Maria Maddalena e 
al Museo Archeologico in via Roma. Il 
primo intervento sarà il risanamento di 
locali soggetti a infiltrazioni, verrà 
inoltre sostituita l’attuale copertura e 
saranno eliminate le barriere architetto-
niche grazie all’ allargamento del corri-
doio e all’adeguamento di infissi e por-
te. Saranno poi realizzati nuovi servizi 
igienici con sostituzione di pavimenti e 
rivestimenti e con la creazione di un ba-
gno per persone con disabilità. Le bar-
riere verranno, inoltre, eliminate nel 
punto di accesso che presenta un disli-
vello tra il cortile esterno e l’edificio.  
Lo stabile sarà dotato di nuovi impianti 
e di una nuova caldaia a servizio anche 
del museo. Il sistema di illuminazione 
con lampade a led sarà a incasso nella 
controsoffittatura. La riqualificazione 
riguarderà anche la porzione dell’edifi-
cio che ospita i locali del custode e i ba-
gni per il pubblico dell’attiguo cimitero 
del capoluogo dove sarà rifatta anche la 
copertura di alcuni loculi adiacenti al-
l’edificio. Il progetto di fattibilità pre-

vede un investimento da parte del Co-
mune pari a 147 mila euro. La defini-
zione dei fondi a copertura della spesa 
è prevista nelle prossime settimane e la 
fine del cantiere potrebbe avvenire già 
entro l’estate.  
L’Auditorium Santa Maria Maddalena, 
detto anche Ex-Chiesa dei Frati, è una 
chiesa sconsacrata del convento dei 
Frati Minori francescani edificata nel 
1511 sulle rovine di un antico ospedale 
che pare fosse sito dei cavalieri templa-

ri. In epoca napoleonica il convento 
venne soppresso per porvi il cimitero 
cittadino. Ora viene utilizzato per con-
certi, eventi, spettacoli teatrali. Al suo 
interno nel 1978 è sorto il Museo Ar-
cheologico per la conservazione e 
l’esposizione dei materiali archeologici 
rinvenuti in loco. Gestito dall'Associa-
zione Archeologica di Isola della Scala, 
costituisce un percorso cronologico 
dall’età del Bronzo all’epoca longobar-
da.  
Le visite guidate al Museo  Archeolo-
gico di Isola della Scala si tengono ogni 
domenica alle ore 16 o previa richiesta 
di gruppi inviando una mail a 
museo.isoladellascala@gmail.com. 

L'Amministrazione comunale dà il via ai lavori per abbattere le barriere

Auditorium accessibile
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Gemellaggio di sapori  
 
Un incontro di sapori che celebra le tradizioni culinarie della 
cucina veneta e lombarda unite in un perfetto gemellaggio 
gastronomico. Una serata speciale, sabato 11 gennaio, in oc-
casione del Gran Galà della Fiera di Lonato in cui è stato si-
glato un “gemellaggio gastronomico” tra tre località che han-
no presentato le loro eccellenze De.co: Lonato, Vigasio e Iso-
la della Scala.  
L’idea è partita da Michele Ugolini, direttore della Fiera di 
Lonato, all’interno della 67^ Fiera agricola e commerciale: 
«Loro presenteranno le proprie eccellenze, - ha esordito - noi 
le nostre. Proprio quest’anno, daremo particolare rilievo allo 
zafferano De.Co del nostro territorio».   Tradizioni culinarie 
diverse che si sono incontrate per promuovere le eccellenze 
gastronomiche dei rispettivi territori, il comune isolano è sta-
to rappresentato dall’assessore alle manifestazioni Gian Lu-
ca Mirandola, dalla presidente della Pro Loco Caterina 
Perbellini e da Omar Mantovani dell’associazione risottari 
Isola da Gustare che hanno cucinato il risotto all’isolana e il 
risotto radicchio e monte con cottura pilaf De.co.  

La delegazione di 
Vigasio composta 
dal sindaco Eddi 
Tosi e da Raffaello 
Cordioli delle "Ave 
Matte di Forete" ha 
presentato piatti di 
polenta in vari abbi-
namenti. Una serata 
unica per assaporare 
delizie locali e strin-
gere una collabora-
zione tra operatori 
del settore.(A. Rez.)

� Isola della Scala, Vigasio e Lonato



� di Jacopo Burati 
 
Un collegamento ciclopedo-
nale aperto e altri due in arrivo 
entro la fine del 2025. A Noga-
ra è stata recentemente com-
pletata la nuova pista per cicli-
sti e pedoni che collega via 
San Francesco con via Torraz-
zo. «L’intervento – spiega 
l’amministrazione comunale – 
è stato fatto in ottica di una 
mobilità più sicura e sostenibi-
le all'interno del centro abitato. 
Il collegamento ciclopedonale 
si è reso possibile grazie alla 
riqualificazione urbanistica 
dell’area denominata “ex 
Enel” che, grazie all’interven-
to di privati, sta rinascendo do-
po anni di degrado come una 
zona residenziale moderna e 
vivibile».  
Nella zona era presente infatti 
una centrale secondaria del-
l’Enel in avanzato stato di de-
grado. Dopo la bonifica, si è 
proceduto all’edificazione di 
cinque villette. Parte degli 
oneri di urbanizzazione è stata 
destinata alla costruzione della 
pista tra le due vie che delimi-

L'amministrazione investe nei collegamenti ciclopedonali
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CAMBIA IL TRASPORTO SCOLASTICO. Migliora-
re il servizio di trasporto per le scuole di Nogara. È questo 
l’obiettivo del rinnovo dell’appalto che garantirà mezzi più 
efficienti e sostenibili per tutte le famiglie degli alunni del 
territorio. La nuova ditta aggiudicataria ha già messo in fun-
zione nuovi autobus euro 6 a basse emissioni, contribuendo 
così a ridurre l’impatto ambientale e a promuovere una mo-
bilità più sostenibile.  
I nuovi mezzi saranno inoltre dotati di maggiore capienza 
per il personale adulto, facilitando il trasporto delle classi 
con più insegnanti e migliorando l’organizzazione comples-
siva. 
 

APPUNTAMENTI A TEATRO. Il teatro comunale di 
Nogara apre le porte a un doppio appuntamento tra febbraio 
e marzo. Venerdì 8 febbraio alle 20:45, spazio alla stagione 
comica con “L’amore ci vede doppio”, commedia scritta e 
diretta da Andrea Bizzarri con la partecipazione di Ramona 
Gargano e Giuseppe Abramo e con la produzione del Centro 
Teatrale Artigiano e Readarto S.r.l. Per il teatro ragazzi, do-
menica 2 marzo alle 16 è in programma “Il fantastico mon-
do del professor Corazon”: la divertente storia di uno stu-
dioso di animali di tutto il mondo è scritto e interpretato da 
Nicola Sordo.  
 
INTERVENTI IN BIBLIOTECA. La biblioteca civica 
“Elisa Masini” di Nogara si rifà il look.  L'obiettivo è ren-
dere gli ambienti più accoglienti e funzionali. La biblioteca 
dei bambini e ragazzi è stata spostata al piano nobile, cre-
ando uno spazio luminoso e più adatto alle esigenze delle 
famiglie e dei più piccoli.  
Il sottotetto, invece, sarà dedicato principalmente alle atti-
vità scolastiche degli studenti delle superiori e dell'univer-
sità, creando un'area tranquilla e funzionale per lo studio e 
le esercitazioni. Inoltre, nella stessa zona troverà spazio an-
che una sezione dedicata alla storia locale per chi desidera 
approfondire la conoscenza del territorio e delle sue tradi-
zioni. (J.Bur.)

� Notizie e appuntamenti

Bici e pedoni in sicurezza

tano il parco pubblico San 
Francesco e che quindi sono 
diventate comunicanti. Il col-
legamento verso il centro del 
paese – in particolare piazza 
Umberto – è stato quindi faci-
litato evitando un percorso più 
impegnativo comprendente 
anche via Chiesa e via Marco-
ni. La pista ciclabile, già aper-

ta, sarà inaugurata ufficial-
mente a marzo e sarà dedicata 
alla giornalista Oriana Fallaci, 
di cui è già pronta la targa 
commemorativa. In cantiere ci 
sono altri due progetti di piste 
ciclopedonali, per le quali è in 
via di definizione l’accordo 
con Regione, Veneto Strade e 
Provincia. La pista sorgerà tra 

la rotonda di via Stellini sulla 
regionale 10 – attraversata da 
due strade comunali, via Olmo 
e via Casotti, in direzione 
Mantova – e il ponte sul fiume 
Tartaro, attraverso il cui argine 
si collegherà con Strada della 
Pace a Montalto. In seguito, 
sarà messa a punto un’altra pi-
sta di collegamento con il nuo-
vo parco nella valle del Tarta-
ro, i cui lavori sono in pro-
gramma per la fine del 2025 e 
che prevede un impegno di 
spesa totale da parte del Co-
mune di circa 500.000 euro. 
Quest’ultima pista avrà uno 
sbocco anche sulla strada pro-
vinciale 49. 
«La metà dei lavori delle piste 
ciclopedonali sarà curata da 
Veneto Strade – puntualizza 
l’assessore ai Lavori pubblici 
Alessandro Andreoli – l’altra 
metà da fondi comunali con un 
contributo anche della Provin-
cia. Si tratta di un collegamen-
to importante perché costeggia 
la strada regionale in direzione 
di Mantova, permettendo a pe-
doni e ciclisti un accesso più 
sicuro e immediato con il cen-
tro del paese».    



� di Jacopo Burati 
 
“Fabbrica srl”, l'ente parteci-
pato di proprietà del Comu-
ne di Cerea e gestore degli 
eventi nell'Area Exp, ha 
chiuso il bilancio 2024 con 
una perdita di circa 93.000 
euro, coperta interamente at-
traverso le riserve della so-
cietà. Un anno, quello appe-
na trascorso, in cui sono stati 
organizzati 65 eventi con la 
partecipazione di circa 
96.000 visitatori totali. 
«L’Area Exp continuerà a 
essere un patrimonio per 
l’intera comunità ceretana – 
ha assicurato il sindaco di 
Cerea Marco Franzoni –. 
Nulla cambierà dal punto di 
vista della programmazione, 
con la presenza di manife-
stazioni fieristiche e iniziati-
ve culturali e ricreative che 
coinvolgono le associazioni 
e le realtà del nostro territo-
rio».  
L’ente gestore dovrà neces-
sariamente rispettare i requi-
siti della Legge Madia, se-
condo la quale le partecipate 
del Comune devono avere 
un fatturato minimo annuo 
di un milione di euro per 
evitare di andare incontro a 
liquidazione. «Quest’anno i 
costi hanno superato i ricavi 
ma si tratta del primo anno 
in perdita della società – evi-
denzia il presidente di “Fab-
brica Srl” Massimo Ongaro 
–. L’evoluzione del modello 
fieristico ha comportato un 
riposizionamento degli in-
terlocutori del settore. La 
mancata partecipazione del-
la fiera dell’elettronica ha 
pesato molto: l’azienda che 
promuoveva la manifesta-
zione è fallita, il mercato è 
mutato e questo sta accaden-
do per molte tipologie di fie-
re. L’aumento esponenziale 
dei costi delle utenze e per la 
manutenzione hanno inciso 

93mila euro di perdite per l'Area Exp ripianati con fondi di riserva

Fabbrica guarda al futuro
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� Notizie e appuntamenti

Interventi mirati nelle  
strade delle frazioni 

 
Le frazioni di Cerea sono state oggetto di alcuni interventi mirati. In località 
santa Teresa è stato realizzato un nuovo tratto della pubblica illuminazione lun-
go la strada provinciale SP47, dove sono stati posizionati 13 nuovi punti luce 
a led. I lavori hanno avuto un costo complessivo di 37.000 euro e hanno 
l’obiettivo di rendere l’illuminazione uniforme e sostenibile. «I capisaldi del-
l’intervento sono il risparmio energetico e la riduzione dell’impatto ambientale 
degli impianti che vengono installati – spiega l’assessore al patrimonio Stefa-
no Brendaglia –. L’intento non è solo quello di migliorare la visibilità e la si-
curezza lungo il tratto stradale, ma anche promuovere un utilizzo efficiente 
delle risorse energetiche grazie alla tecnologia led». Nella frazione di Aselo-
gna, in via Bosco, il Comune ha inoltre dato il via alla riqualificazione del mar-
ciapiede, nei pressi della Chiesa e della fermata dell’autobus. Si tratta di un 
passaggio pedonale della lunghezza di circa 150 metri, che parte dal parcheg-
gio di via Bosco all’angolo con via Bazzani per un costo di circa 33.000 euro. 
«L’inserimento di rampe di collegamento e l’abbassamento dei cordoli punta-
no all’eliminazione delle barriere architettoniche – prosegue Brendaglia –. Il 
miglioramento della sicurezza e dell’accessibilità pedonale favorisce cos’ la 
mobilità sostenibile e garantendo un collegamento più agevole tra i principali 
punti di interesse della frazione». (J.Bur.) 

Amministratori in sopralluogo  
dopo il rifacimento del marciapiede Aselogna 

Officina - Elettrauto 

Carrozzeria  

Servizio pneumatici 
 

TESINI SERVICE 
Via Santa Chiara, 8 

37053 Cerea  

 
Tel. 0442 80298 

 

eai Cerale dlSai Agenzia GenernipoU

amidelle persone che 
ofuturendi il Dif

   
info@guardalbenassicurazioni.com 

tel.  0442 80618

“CALDO ABBRACCIO” IN BIBLIOTECA. La bi-
blioteca comunale “Bruno Bresciani” di Cerea organizza la 
rassegna “Un caldo abbraccio”, una serie di letture invernali 
dedicate ai bambini da 0 a 3 anni d’età.  
L’iniziativa è prevista per lunedì 17 febbraio e lunedì 3 

marzo alle 16:30 all’interno della sala ragazzi della biblio-
teca in viale della Vittoria. Per le informazioni e le prenota-
zioni è possibile chiamare il numero 0442 320494 oppure 
scrivere a biblioteca@cerea.net 
 
SERVIZIO CIVILE UNIVERSALE. Il Comune di Ce-
rea cerca tre giovani da inserire sul territorio per il Servizio 
Civile Universale, dedicato a ragazze e ragazzi dai 18 ai 28 
anni d’età. C’è tempo fino a martedì 18 febbraio (alle 14) 
per iscriversi. ll servizio prevede un impegno complessivo 
di 1.145 ore annuali suddivise in 25 ore settimanali e un rim-
borso spese mensile di 507 euro. Per saperne di più ci si può 
rivolgere al referente Corrado Buniotto (e-mail: 
buniotto.corrado@comune.cerea.vr.it). (J.Bur.)

in modo determinante. Noi 
non ci siamo tirati indietro e 
anzi abbiamo investito per 
adeguare il prodotto che 
stiamo offrendo al merca-
to».  
“Fabbrica srl”, grazie a fondi 
PNRR e comunali per circa 
un milione di euro, è interve-

nuta sull’Area Exp ammo-
dernando la sala congressi 
con un impianto audio e vi-
deo di ultima generazione e 
una nuova connessione in-
ternet. Sono state inoltre in-
stallate nei padiglioni alcune 
sonde in grado di termorego-
lare i consumi per ridurre 

sprechi e costi e sono state 
infine installate telecamere 
di sicurezza su tutto il peri-
metro dell’Area Exp, con 
connessione in fibra per una 
sicurezza maggiore di tutta 
la zona. L’amministrazione 
comunale è ora impegnata a 
pianificare il futuro di Area 

Exp. «In questi anni è stato 
svolto un grande lavoro e il 
fatturato è praticamente rad-
doppiato – conclude il sinda-
co Franzoni –. È però ancora 
al di sotto dei limiti di legge: 
nonostante i numeri e le pre-
senze di pubblico la norma-
tiva e il mercato ci impongo-

no delle riflessioni a tutto 
campo, tra cui la valutazione 
di aprire a soggetti pubblici 
o privati. Quel che è certo è 
che i cittadini di Cerea e del-
la Pianura Veronese conti-
nueranno ad avere nell’Area 
Exp un punto di riferimento 
per tutto il territorio». 



CINEMA E SPORT ALL'AUDITORIUM. "Quando il gioco 
si fa duro" è la rassegna cinematografica, dedicata interamente 
allo sport, organizzata dalla biblioteca "Mario Donadoni" di Bo-
volone. Le pellicole, tutte in ambito sportivo, saranno proposte 
ogni mercoledì alle 20:45 all'auditorium comunale. La rassegna 
si concluderà il 26 marzo. Si parte mercoledì 19 febbraio con il 
film sul football americano "Le Riserve". Mercoledì 26 febbra-
io sarà proiettato "The Wrestler". Mercoledì 5 marzo sarà la vol-
ta di "Tonya", film del 2017 sul pattinaggio su ghiaccio. (J.Bur.) 
 
OPPEANO RISCOPRE LE SUE ORIGINI. Un viaggio nel 
passato per riscoprire le radici del territorio. Con questo obiettivo 
prende il via "La Nostra Valle – I primi uomini ad Oppeano", un 
ciclo di incontri organizzato dal Comune di Oppeano con la Pro-
Loco e curato dall’esperto Angiolino Bellè. Durante gli appun-
tamenti, verranno descritte le antiche popolazioni palafitticole 
che tra il XIII e il XII secolo a.C. abitavano l’area e gli studi che 
negli anni hanno permesso di svelare la storia di Oppeano. Il pro-
gramma prevede diversi appuntamenti per le scuole, mentre gli 
incontri aperti al pubblico saranno sempre alle 20:00 e si terran-
no: mercoledì 6 febbraio alla sala parrocchiale di Vallese, mar-
tedì 11 febbraio all’auditorium di via Roma e giovedì 20 feb-
braio al teatro Salus.  
 
FEBBRAIO AL TEATRO SALUS. Oppeano si anima con 
spettacoli per adulti e bambini al Teatro Salus di Ca’ degli Oppi. 
Dopo il primo appuntamento con “Tanto Boridon par ninte” del 
1° febbraio, sono ancora quattro le date ancora in programma. 
La compagnia teatrale Castelrotto intratterrà il pubblico sabato 
8 febbraio, ore 21:00, con “Lungo o corso? Non è che un piccolo 
dettaglio”, mentre il sabato successivo, 15 febbraio ore 20:45, 
ci sarà “Trasmettere la vita speranza per il mondo”, incontro ad 
ingresso gratuito con Festival Cori Giovani. Si proseguirà poi 
domenica 16 febbraio, ore 17:00, con “Il Bambino di Legno”, 
spettacolo per famiglie del Teatro Prova, mentre sabato 22 feb-
braio, ore 21:00, imperdibile “Colpo di Fulmine” del Gruppo 
popolare contrade. I biglietti, 8 euro per gli adulti, 5 euro per i 
bambini dai 6 ai 12 anni, si possono acquistare scrivendo su 
WhatsApp al numero 3492535806. I bambini con meno di 5 anni 
entrano gratis. (M. Ang.) 

� Notizie in breve

� di Jacopo Burati 
 
È  stato presentato a Bovo-
lone il percorso turistico 
"Dalla Valle alla Villa". 
L’iniziativa ha l’obiettivo 
di permettere a tutti i visi-
tatori di conoscere la storia 
del paese attraverso i luo-
ghi più significativi del ter-
ritorio.  
Il sindaco Orfeo Pozzani, 
l'assessore alla cultura 
Emanuele De Santis e 
Isabella Bertolaso del-
l’Ecomuseo “Aquae Pla-
nae”, hanno presentato la 
nuova ristampa della map-
pa che permette di cono-
scere due nuovi percorsi 
turistici di Bovolone. At-
traverso un percorso pedo-
nale e uno ciclabile, sarà 
infatti possibile spostarsi 
tra le vie del paese per sco-
prirne la storia, le bellezze 
e le unicità.  
Il percorso pedonale è lun-
go circa sei chilometri: si 
parte dalla chiesetta di San 
Pierino, con la civiltà con-
tadina in primo piano, si 

attraversa la Valle del 
Menago e si arriva alla 
villa veneta vescovile 
Panteo-Zampieri, ric-
ca di storia e religiosi-
tà. Il percorso ciclabile 
è invece lungo tredici 
chilometri e ricalca 
quello pedonale, al-
lungandosi dalla valle 
del Menago fino alla 
Pieve di San Giovan-
ni, ovvero la struttura 
religiosa più impor-
tante e significativa 
del territorio. L’illu-
strazione dei percorsi, 
proposti anche in col-
laborazione con l’Eco-

museo “Gangaion” di Isola 
Rizza, si è ripetuta al con-
vegno sul turismo intitola-
to “Territorio Bene Comu-
ne – La Pianura da Rac-
contare" durante la scorsa 
Fiera di San Biagio. Nel-
l’occasione si è parlato 
della ricchezza e delle qua-
lità del territorio di Bovo-
lone al fine di creare pro-
getti e iniziative per rac-
contare il territorio.  

Presentato l'itinerario per andare alla scoperta del paese
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A spasso "Dalla Valle alla Villa"

� SPID e ISEE: c'è lo sportello

Comuni insieme per i servizi online
Dallo SPID alla compilazione 
dell’ISEE, nella pianura verone-
se sono stati attivati nuovi Cen-
tri di Facilitazione, ovvero spazi 
fisici dove i cittadini possono ri-
cevere assistenza gratuita, for-
marsi e acquisire competenze 
digitali. Si tratta di “Rete dei ser-
vizi di facilitazione digitale” fi-
nanziato con fondi Pnrr per 210 
mila euro e realizzato con il sup-
porto della Regione. Il progetto 
iniziato a gennaio e attivo fino a 
dicembre coinvolge i comuni di 
Bovolone, Nogara e Oppeano, 
che offrono sportelli fissi nelle 
biblioteche Comunali e sono 
aperti una volta a settimana su 
prenotazione, insieme a Rover-
chiara, Salizzole, San Pietro di 
Morubio, Isola Rizza, Angiari e 
Concamarise, dove sono orga-
nizzati sportelli itineranti con 
appuntamenti calendarizzati. I 
punti, ad accesso gratuito, sono 
attrezzati con dotazioni infor-
matiche e Wi-Fi che permettono 
agli utenti di utilizzare i servizi 
digitali con il supporto di esper-
ti. Tra gli obbiettivi, infatti, 
quello di incentivare l'uso dei 
servizi online di privati e istitu-
zioni, semplificando il rapporto 
tra cittadini e pubbliche ammi-
nistrazioni. Sono diversi gli 
strumenti e le applicazioni che 
vengono illustrati e affrontati 
con i tecnici: SPID, certificati 
anagrafici online, fascicolo sa-
nitario elettronico, prenotazione 
passaporto, servizi di mobilità, 

posta elettronica, acquisti onli-
ne, videoconferenze, ISEE pre-
compilato, pagamenti digitali e 
app di messaggistica. 
Oltre agli sportelli, il progetto 
prevede anche l'organizzazione 
di eventi formativi e informativi 
ad hoc, gratuiti e aperti a tutti i 
cittadini. Il calendario delle atti-
vità e tutte le informazioni per 
accedere ai servizi saranno di-
sponibili sul sito www.bovolo-
nedigitalefacile.it. 
Per il progetto, i Comuni coin-
volti hanno creato un network 
territoriale collaborando con en-
ti, scuole e realtà del terzo setto-
re, quali la Fondazione Luigi 

Ferrari, la Pro loco di Isola Riz-
za, la Pro loco di Bovolone e la 
Cooperativa Emmanuel. Partner 
per l'assistenza digitale e la for-
mazione, sarà l'azienda t2i - Tra-
sferimento Tecnologico e Inno-
vazione - partecipata dalle Ca-
mere di Commercio di Treviso-
Belluno, Verona e Venezia-Ro-
vigo. 
I punti di Bovolone, Nogara e 
Oppeano si aggiungono ai 250 
sportelli già attivi in tutto il Ve-
neto, con l'obiettivo di rafforza-
re le competenze e promuovere 
l'inclusione digitale di almeno 
188 mila cittadini veneti entro il 
2026.

Quattro sindaci per Elena  
 
Quattro sindaci di Op-
peano riuniti per salu-
tare Elena Quinto, re-
sponsabile dell’area 
promozione e svilup-
po del comune. Dopo 
26 anni di servizio, lo 
scorso dicembre è an-
data in pensione e ha 
riunito i quattro primi 
cittadini in municipio: 
Franco Quinto, Ales-
sandro Montagnoli, 
Pierluigi Giaretta e 
l’attuale sindaco Luca 
Faustini.  (M. Ang.)

Corso di fotografia    
 
Il gruppo "Arti Visive" di Bovolone organizza anche que-
st'anno un corso di fotografia aperto a tutti. Un'occasione 
straordinaria per apprendere gli elementi base del linguaggio 
fotografico attraverso undici lezioni teoriche ogni giovedì se-
ra, dalle 21 alle 23, a Corte Salvi. Sono previste anche sette 
uscite didattiche oltre a due incontri con importanti autori 
contemporanei. La presentazione del corso è fissata per gio-
vedì 27 febbraio alle 21. Per informazioni: info@artivisive-
bovolone.it, numero 389 7698719.



� di Alessia Croce 
 
Un progetto da un milione di euro per la 
nuova rotonda di piazza Ungheria. I citta-
dini zeviani si preparano a dire addio al-
l’unico semaforo del centro paese, da anni 
oggetto di lamentele per la lentezza della 
viabilità, soprattutto nelle ore di punta. A 
quasi un anno dalla conclusione degli im-
portanti lavori per la realizzazione del 
rondò in piazza Santa Toscana – dal costo 
di 590.000 euro – un altro fondamentale 
crocevia cambia volto. 
«Come amministrazione comunale, ab-
biamo la convinzione che, con l’elimina-
zione del semaforo di piazza Ungheria, si 
eviteranno lunghe code e attese, ad oggi 
dovute ai tre tempi dell’impianto semafo-
rico che, anche se dotato di sonde intelli-
genti, difficilmente riesce a smaltire il 
traffico in maniera efficiente», è il primo 
commento di Antonio Strambini, asses-
sore ai lavori pubblici. 
L’avvio del cantiere è previsto per fine 
febbraio. Al momento sono in corso le 
opere di asfaltatura e spostamento dei 
contatori della corrente, attualmente posi-
zionati sopra la vasca di raccolta delle ac-
que. Il progetto, infatti, coinvolgerà l’area 
verde a lato dell’incrocio, dove è presente 
la vasca di contenimento dell’acqua pio-
vana che, nella prima fase dei lavori, verrà 
resa carrabile. Strambini, nell’ottobre del 

2024, aveva anticipato alla no-
stra redazione la realizzazione di 
un impianto di sub-irrigazione 
con trincee drenanti e l’introdu-
zione di una seconda vasca per 
far fronte agli importanti allaga-
menti che talvolta colpiscono la 
zona.  
Si stima che il cantiere rimarrà 
aperto per otto mesi e la viabilità 
verrà garantita con modifiche e 
deviazioni transitorie a seconda 
dell’avanzare delle attività. 
L’opera, dell’importo totale di 
1.095.000 euro, è totalmente fi-
nanziata con contributi erogati 
dalla Provincia e dalla Regione.

Inizieranno a fine mese i lavori per la realizzazione della nuova rotonda

Cantiere in piazza Ungheria
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CORSO DI DIFESA PERSONALE FEMMINILE. Al via 
la quinta edizione del corso gratuito di difesa personale femmi-
nile. Le lezioni, cinque in totale, si terranno di mercoledì, a partire 
dal 5 febbraio, alle ore 20:00, nella palestra delle scuole elemen-
tari di Santa Maria di Zevio. L’iniziativa è organizzata dall’asso-
ciazione sportiva dilettantistica Sporting Life Verona, presieduta 
da Girolamo Guarnaccia, con il patrocinio del Comune di Zevio.  
Per info e prenotazioni contattare il numero 349 6904888 e se-
guire le pagine social di Sporting Life Verona. 
 
TESSERAMENTO LEGAMBIENTE. Riparte il tesseramen-
to a Legambiente Medio Adige per l’anno 2025. Gli appuntamen-
ti previsti sono mercoledì 5 e sabato 8 febbraio al bar Centrale, 
in piazza Santa Toscana a Zevio (con caffè offerto), e giovedì 6 
febbraio alla Bottega delle rondini, a San Giovanni Lupatoto «È 
nostro desiderio crescere di numero, in quanto aumenta la sensi-
bilità e la preoccupazione per i cambiamenti climatici e la transi-
zione ecologica - commenta Maurizio Malvestio, presidente del 
circolo - tra i nostri progetti futuri c’è quello di intercettare le gio-
vani generazioni ed entrare nelle scuole, dove ci sono sempre più 
insegnanti e dirigenti attenti all’ambiente».  
Per informazioni è possibile scrivere una mail a medioadige@le-
gambienteveneto.it (A.Cro.)

� Notizie in breve

Chiusura temporanea per le Poste  
 
Da lunedì 20 gennaio le poste di Zevio, in corso Cavour, sono chiuse temporaneamente per la sostituzione dell’im-
pianto di climatizzazione interna. Si prevede che i lavori dureranno tre settimane, con la riapertura prevista per 
metà febbraio. Nel frattempo, ci si potrà rivolgere agli uffici postali di Santa Maria di Zevio, Palù e San Martino 
Buon Albergo. L’ufficio di Santa Maria di Zevio, sito in via Primo Maggio n. 171, è aperto dal lunedì al venerdì 
dalle ore 08:20 alle ore 13:45, il sabato dalle ore 08:20 alle ore 12:45. La consegna dei pacchi e della corrispondenza 
è stata temporaneamente predisposta qui. 
L’ufficio di Palù, in via Roma n. 35, è aperto dal lunedì al venerdì dalle ore 08:20 alle ore 13:35, il sabato dalle 
ore 08:20 alle ore 12:35. 
L’ufficio di San Martino Buon Albergo, in via Radisi n. 30, è aperto dal lunedì al venerdì dalle ore 08:20 alle ore 
19:05, il sabato dalle ore 08:20 alle ore 12:35. È dotato di ATM, fruibile 24 ore su 24. (A. Cro.)

A febbraio si  
inaugura a Zevio  
il sesto sportello 

 
Dal mese di febbraio sarà ope-

rativo in quel di Zevio il sesto 

sportello di LUPATOTINA GAS 

e LUCE; tutti i giorni, dal lunedì 

al venerdì, dalle ore 09:00 alle 

ore 12:00 in via Altichiero al ci-

vico 14, un dipendente della 

società lupatotina presidierà il 

punto aperto al pubblico. 

Lupatotina, società a totale par-

tecipazione pubblica il cui socio 

unico è il Comune di San Gio-

vanni Lupatoto, vende gas me-

tano ed energia elettrica ed ha 

la sua sede nel Comune di San 

Giovanni Lupatoto. Gli altri 

sportelli si trovano a Buttapie-

tra, Raldon, Ronco all’ Adige, 

Caldiero e, ora, anche a Zevio.  

L’apertura dello sportello nel 

Comune di Zevio rafforza il le-

game con il territorio, per ren-

dere la società Lupatotina sem-

pre più un partner affidabile ed 

efficiente per i Clienti privati e 

per le Imprese. 

Lupatotina nasce alla fine del-

l’anno 2002 per obbligo di leg-

ge e, in questi 21 anni di attivi-

tà, ha raggiunto traguardi im-

portanti:  

� Oltre 32mila clienti attivi  

 
�  25 milioni di euro di fatturato  

 
�  12 dipendenti 

 
�  6 sportelli presenti sul terri-

torio veronese 

 

LUPATOTINA GAS E LUCE, es-

sendo una società a partecipa-

zione pubblica, offre ai propri 

clienti un ampio ventaglio di ser-

vizi e applica prezzi convenienti 

l’ottica della massima traspa-

renza e vicinanza a Cittadini e 

Imprese. Nei Comuni in cui ope-

ra, instaura un legame collabo-

rativo e duraturo con le Ammini-

strazioni comunali, contribuen-

do a riversare i propri utili sul ter-

ritorio, in aiuto alle associazioni 

sociali, sportive e culturali.  

La mission di Lupatotina Gas e 

Luce è quella di: 

� offrire ai nostri Clienti il gas 

metano e l’energia elettrica al 

miglior prezzo possibile; 

�  fornire un servizio di sportello 

efficiente, preparato e pronto a 

risolvere ogni problematica; 

� ricercare soluzioni volte a 

pianificare il bilancio delle fami-

glie e delle imprese e semplifi-

care le procedure; 

�  instaurare con i nostri Clienti 

un rapporto di reciproca fiducia. 

Evidenziamo, infine, che Lupa-

totina Gas e Luce non opera 

con agenti di vendita porta a 

porta, non effettua telefonate 

per proporre e vendere gas ed 

energia, ma è presente nei ter-

ritori con i propri sportelli. Invitia-

mo, pertanto, a diffidare di tutti 

coloro che, spesso con l’ingan-

no e spacciandosi per dipen-

denti della nostra società, conti-

nuano con sempre maggior fre-

quenza ad effettuare telefonate 

insistenti e visite improvvise; si 

tratta di persone molto abili, so-

prattutto nel coglierci imprepa-

rati e disattenti nei momenti in 

cui siamo di corsa e presi da al-

tre nostre priorità. Prima di dare 

un assenso telefonico o prima di 

sottoscrivere qualunque con-

tratto che all’apparenza può 

sembrare conveniente, cerchia-

mo di prendere tempo per fare 

le dovute valutazioni. 

I nostri sportelli sono sempre a 

disposizione nei consueti orari 

di apertura. 

LUPATOTINA GAS E LUCE APRE UN NUOVO SPORTELLO

I nostri sportelli a Verona
• San Giovanni Lupatoto, Via San Sebastiano, 6 
   (dal Lunedì al Sabato dalle 9 alle 12 e il Martedì dalle 9 alle 16)
• Buttapietra, Via Cavour, 9 (il Lunedì e il Venerdì dalle 9 alle 13)
• Raldon, Via Croce, 2 (il Mercoledì dalle 9 alle 12)
• Ronco All’Adige, Piazza Garibaldi, 22 (il Giovedì dalle 9 alle 13)
• Caldiero, Corso A. De Gasperi, 14 (il Sabato dalle 9 alle 12)

info@lupatotinagas.it

www.lupatotinagaseluce.it

Richiedi un preventivo a: preventivi@lupatotinagas.it

nr. verde 800 833 315

Tel. 0458753215

È disponibile l’APP 
“Lupatotina gas e luce”, 

sia per iOS che Android,

scaricabile dal proprio store

Nel mercato libero fidati di noi
Scegli la nostra squadra

Serietà, bollette chiare, prezzi convenienti



� di Jacopo Burati 

Una nuova stagione sportiva si staglia 
all’orizzonte per la squadra motociclisti-
ca lupatotina ”RP82 Racing Team”. È il 
momento delle trattative con i nuovi pi-
loti da innestare nella squadra, dei test 
sulla pista per valutare lo stato di salute 
del gruppo e stabilire eventuali conferme 
dello staff.  
Le basi per la costruzione per la nuova 
annata vengono gettate proprio in questo 
primo bimestre. Sarà il quinto anno di 
competizione per il team motociclistico 
di San Giovanni Lupatoto. La stagione 
2024 è stata ricca di soddisfazioni, chiusa 
con la gara al “Misano World Circuit”. 
Un campionato impegnativo che ha visto 
RP82 Racing Team gareggiare in maniera 
pressoché esclusiva nella Coppa Italia 
Trofeo Yamaha R3 Cup. «È stata una sta-
gione molto intesa – ha commenta il pre-
sidente del team Roberto Perlini –. Nel-
la categoria Yamaha R3 la cura del detta-
glio e l’attenzione ai particolari sono fon-
damentali:i piloti sono racchiusi tutti in 
pochi secondi e ci sono molti giovani ag-
guerriti. Siamo partiti molto bene ma poi 
abbiamo lasciato per strada qualche risul-
tato che poteva essere molto probabil-
mente alla nostra portata. Tutto sommato 
è stata una buona stagione che ha unito 
ancora di più il gruppo e ha aumentato la 
consapevolezza del nostro potenziale».  
La squadra, anno dopo anno, si è evoluta: 
dalla gestione delle moto allo staff fino 
alla gestione dell’immagine e dei box. 
«Siamo molto motivati per la nuova sta-
gione – aggiunge Perlini –. Ogni anno au-
mentiamo la consapevolezza nei nostri 
mezzi. Abbiamo migliorato l’immagine 
del team con nuovi box e un camion per 
le trasferte. Ci siamo concentrati quasi 
esclusivamente sulla categoria Yamaha 
R3 e siamo sulla strada giusta».  
Il 2025 si è aperto in Portogallo, sulla pi-
sta internazionale di Portimao, nella re-
gione dell’Algarve. L’endurance, della 

Zevio Volley maschile serie D: ci siamo anche noi  
Ha appena superato in grande stile il quarantesimo compleanno il Volley 
Zevio. Non c’è solo la pallavolo al femminile che sta raccogliendo ottimi 
risultati ma anche il volley maschile merita una sottolineatura speciale. 
Proprio da una squadra maschile era nata infatti l'avventura pluriennale 
della società, nell'ormai lontano 1983.  
Quest'anno gli uomini disputano per il quarto anno il campionato regio-
nale di serie D e sono affidati a coach Michele Marconi, tornato a casa do-
po tre anni spesi guidando il settore giovanile di Verona Volley, dove era 
responsabile tecnico della formazione under 19. Volley Zevio ha concluso 
il girone d’andata con una striscia di cinque vittorie consecutive confer-
mando la terza posizione in classifica e con legittime ambizioni di promo-
zione, anche se l’obiettivo primario rimane il consolidamento della cate-
goria. Il roster è così composto: Michele Perusi, Francesco de Simone, 
Daniele Pagliarini, Alessio Giacometti, Andrea Boseggia, Fabrizio Mutto, 
Alberto Cordioli, Cristiano Gazzi, Luca Roncoletta, Luca Oliviero, Nicola 
Piccolboni, Dario Argentero, Luca Boscaini e Francesco Nociti. (J. Bur.) 

MOTOCICLISMO. La squadra corse lupatotina alle prese con la nuova stagione

Sport
Rp82 a caccia di piloti

� Karate San Martino

Le medaglie  
di Fashionbody

La Coppa del Mondo WKMO 
(World Karate Martials art Orga-
nization) a Lignano Sabbiadoro è 
stato un crocevia importante per 
la palestra Fashionbody di San 
Martino Buon Albergo. Un tritti-
co di medaglie e successi per gli 
allievi della scuola di karate. 
All’oro di Mattia Comparotto 
nel kata individuale shotokan 
(categoria seniores) si sono ag-
giunti l’argento di Giuseppe 
D’Aleo nel kumite individuale 
nihon e il bronzo di Alessandro 
Basilio nel kumite individuale 
sanbon. Un cammino formativo 
importante per la Fashionbody, 
fondata nel 1989 e guidata dal maestro e direttore tecnico 
Maurizio Brighenti. La palestra guarda al futuro cercando di 
primeggiare in Italia e in Europa e lavorando sulle capacità in-
dividuali degli allievi. Per questo Fashion Body organizza su 
tutto il territorio di Verona Est, e nella sede della palestra Fa-
shionbody, corsi di avvicinamento all’arte marziale e soprattut-
to un “Laboratorio di Karate” in programma tutte le domeniche 
di febbraio. «L’obiettivo – spiega Brighenti – è conoscere le 
catene cinetiche e saperle usare correttamente. Il “Laboratorio 
del Karate”, nato da un’idea di maestri che hanno a cuore la 
performance preagonistica e agonistica, si propone di condurre 
i partecipanti attraverso un cammino che li aiuti a 360 gradi».  
Le lezioni si concluderanno con l’incontro con il Maestro Mau-
rizio Marangoni fissato per domenica 2 marzo: un’ottima oc-
casione per conoscere una figura centrale nel mondo del karate. 
Per informazioni: brighentimaurizio1964@gmail.com. 
(J.Bur.)
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durata di due ore è stato l’occasione idea-
le per testare la salute delle moto, in com-
petizione con altre 90 compagini delle 
categorie 600 e 1000. Nelle vesti di pilo-
ta-presidente Roberto Perlini, che ha ag-
guantato un ottimo quarto posto nella ca-
tegoria 600 e il nono posto in assoluto tra 
tutti i partecipanti.  
Presenti alla gara anche i collaboratori 

Matteo De Fatti e Cristiano Perbellini. «Si 
è trattato di un primo approccio stagiona-
le e ci siamo divertiti – ha commentato 
Perlini –. Ora ci concentriamo nuova sta-
gione aprendo le porte ad amici e piloti 
che vogliono avvicinarsi al mondo delle 
corse e al nostro Team».  
Tutte le informazioni su RP82 Racing Te-
am al sito internet (rp82racingteam.it).

Cassetta     in

Piscine Isola
Via Tiro a Segno 14

Isola della Scala
T.045.7302626

info@piscineisoladellascala.it

Piscine Belvedere
Via Montelungo 5 

Verona
T.045.4641357

info@piscinebelvedere.it
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� di Matteo Zanon 
 
La stagione agonistica sul 
ghiaccio di Piotr Molina-
roli prosegue a gonfie vele. 
Dopo il terzo posto nel-
l’esordio stagionale, nelle 
altre prove si è lasciato tutti 
alle spalle. Il giovane di 
Vallese di Oppeano, infatti, 
a cavallo tra novembre e di-
cembre ha lasciato il segno 
battendo per due volte il re-
cord italiano nei 1500 me-
tri: «Il 23 novembre, a In-
zell, con il tempo di 
1'59"11 ho realizzato il 
nuovo record italiano di ca-
tegoria dei 1500 metri. Il 14 
dicembre, sempre a Inzell, 
ho battuto nuovamente il 
record italiano dei 1500 ab-
bassandolo a 1'57'42».  
«A parte la prima - continua 
- ho vinto tutte le prove in 
occasione di gare interna-
zionali svolte alla Max Ai-
cher Arena di Inzell, in Ger-
mania. Ho vinto all'Interna-
tionaler Markus Eicher, alla 
Frillensee Cup e all'Inter-
national Germany Cup. Ho 
realizzato vari Personal 
Best su tutte le distanze 
previste per la mia catego-
ria (Junior C), vale a dire 
500, 1000 e 1500 metri». 
 Piotr ha iniziato il 2025 co-
me ha finito il 2024, ovvero 
vincendo: il 4 e 5 gennaio 
ha partecipato alla gara in-
ternazionale a Inzell: nei 
500 metri è arrivato secon-
do mentre nei 100 è salito 
sul gradino più alto del po-
dio due volte. Degna di no-
ta la vittoria con nuovo re-
cord italiano nei 3000 me-
tri. «Ho vinto e ho battuto il 
record italiano che resiste-
va dal 2009 - racconta -. Ho 
proseguito con il secondo 
posto ai Campionati Italiani 
Sprint: ho corso con la feb-
bre a 38. Li sentivo miei e 
non mi andava di rinuncia-
re senza provarci».  
Il giovane veronese conclu-
so questo periodo di gare 
con la vittoria, per il terzo 
anno consecutivo, dell’ISU 
International Junior Mee-
ting, dove hanno partecipa-
to 200 atleti di 11 nazioni. 
Per il 2025, il pattinatore 
scaligero, ha chiari i suoi 
obiettivi: «L’obiettivo è 
vincere, certamente, ma fa-
cendo registrare tempi "im-
portanti" sulle varie distan-
ze di gara. Dalla prossima 
stagione (2025/26), quando 
sarò passato alla categoria 
superiore (Junior B), a de-
terminate gare, vedi Coppe 
del Mondo Junior, si potrà 

avere accesso solo se accre-
ditati di tempi minimi. E io 
intendo farmi trovare pron-
to fin da subito».  
Piotr dopo una piccola pau-
sa dalle competizioni, chiu-
dere la stagione, in Italia, 
con i Campionati Italiani 
Allround il 15 e 16 febbra-
io.  
Poi andrà di nuovo all'este-
ro, inizialmente a Inzell, in 
Germania, dove parteciperà 
a due gare internazionali, il 
22 e 23 febbraio la prima, e 
il 28 febbraio, 1 e 2 marzo 
l'altra. Concluderà la sta-
gione, alla Viking Race, il 
Campionato Europeo Gio-
vanile, che si svolgerà al 
Thialf Stadion di Heeren-
veen, in Olanda il 7 e 8 
marzo. 

PATTINAGGIO SUL GHIACCIO. Le imprese del giovane veronese

I record di Molinaroli
Nuovo direttivo 
all'Atletica Cerea 

È stato perfezionato il consiglio direttivo dell’Atletica 
Cerea, pronta ad affrontare la nuova stagione nel rinno-
vato impianto sportivo “Pelaloca”. La società ceretana ha 
perfezionato il passaggio di testimone del presidente An-
drea D'Amico che, dopo otto anni di reggenza, ha lasciato 
la società nelle mani dell’atleta Alessia Zanetti.  
Il direttivo guidato dalla nuova presidentessa è composto 
dal vicepresidente Daniele Addeo, dal tesoriere Andrea 
Nadali, dalla responsabile di sicurezza Elena Maran, dal-
la segretaria Silvia Romcari, dalla dietista Chiara Andre-
ella, dagli istruttori Giovanni Poli, Andrea Formenti, Da-
niel Turco e Terry Bigardi e dal responsabile media Ni-
cola Masin. Nel discorso introduttivo all’incarico, Zanetti 
ha sottolineato l'importanza dello spirito di squadra e del-
la comunità e ha colto l'occasione per invitare atleti e fa-
miglie ad avvicinarsi all’atletica. Tra le novità del 2025, 
l'accordo con una palestra locale per far allenare i piccoli 
allievi al caldo durante il periodo invernale. (J.Bur.) 

La squadra under 18  
punta alla vetta 

Stagione di rilievo per la Spacer Volley Under 18 "Squadra 
Gialla". Le ragazze della società di pallavolo che riunisce in 
un solo nome la collaborazione tra "Spakka Volley" di Villa 
Bartolomea (Spa) e Cerea Volley (Cer), stanno affrontando 
un Girone Eccellenza impegnativo battagliando con le quo-
tate Antares e Arena Volley per agguantare la cima della 
classifica.  
Importante l’incontro casalingo contro le pari età del Palaz-
zolo, chiuso sul 3-1. Dopo un inizio equilibrato, con gli at-
tacchi che prevalgono su difese poco efficaci, l’accelerazio-
ne giusta è per la Spacer che porta a casa il primo set (25-
17). Secondo parziale senza storia, che si chiude con un age-
vole 25-7. Terzo parziale invece combattuto, ma il Palazzolo 
si risveglia chiudendo sul 27-25 e riaprendo di fatto la gara. 
Partita che si chiude al quarto set con un 25-17 che non am-
mette più repliche. Punti importanti per la classifica: le pri-
me sette saranno infatti ammesse agli Ottavi della Fase Fi-
nale che inizierà domenica 23 febbraio. (J.Bur.)

� Spacer Volley

Piotr Molinaroli con i trofei 
conquistati nelle recenti gare 
internazionali in Germania
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La faraona rientra nella famiglia delle carni 
bianche, anche se, rispetto al pollo, ha un co-
lore un po' più scuro. Anche il suo sapore è 
più intenso e si presta nelle cotture lunghe. 
Noi la faremo alla boscaiola. 
Una volta tagliata a pezzi, la mettiamo in una 
ciotola con un goccio d olio EVO, rosmarino 
e uno spicchio d aglio. 
A parte prepariamo un misto di funghi: chio-
dini, champignon, porcini e finferli tutti in 
padella con aglio e una spolverata di prezze-
molo tritato. Una volta raffreddati, li aggiun-
giamo alla faraona con due fette sottili di pan-

cetta affumicata tagliata a striscioline sottili e 
mescoliamo tutto per amalgamare i sapori. 
In una casseruola capiente versiamo tutto il 
contenuto della ciotola, facciamo rosolare per 
bene a fuoco vivace, mescolando di continuo. 
Irroriamo con un mestolo di brodo e abbas-
siamo il gas. Lasciamo cuocere per un ora e 
mezza. 
Attenzione al sale! Funghi, pancetta affumi-
cata e brodo sono salati. 
Il piatto è già completo così, ma se si vuole 
servire con un contorno si possono preparare 
delle patate al forno.

Faraona  
alla boscaiolaLa Ricetta  

di Costanzo

Cassetta     in

Le domande che più frequen-
temente i genitori si pongono 
quando decidono di avere un 
altro bambino riguardano co-
me gestire la situazione con il 
primogenito. Quando infor-
marlo? Come coinvolgerlo? 
Sarà geloso? 
Queste e altre preoccupazioni 
vengono vissute nei mesi 
dell’attesa da mamme e papà, 
che a volte sono anche in preda 
ai sensi di colpa nei confronti 
del maggiore (argomento che 
meriterebbe di essere appro-
fondito…). Come fare allora? 
Il buon senso è l’alleato mi-
gliore. I genitori conoscono il 
loro primo figlio e possono 
sfruttare questo vantaggio, fa-
cendo leva sulle sue caratteri-
stiche e su ciò che gli piace per 
scegliere il modo migliore per 
agire, per esempio dandogli 
incarichi rispetto alla cura del 
nuovo arrivato e così via. Ma 
attenzione: bisogna farlo senti-
re importante, senza dargli re-
sponsabilità che non gli com-
petono! 
Per quanto riguarda invece 
quando comunicare la gravi-
danza, bisogna tenere presente 
che i bambini non hanno la 
stessa concezione del tempo 
degli adulti: per un bambino di 

2 o 3 anni, 9 mesi possono co-
stituire un tempo di attesa infi-
nito, non avendo consapevo-
lezza di cosa significhi. Quan-
to più i bambini sono piccoli, 
tanto più è preferibile aspettare 
a dare la notizia, per lo meno 
fino a quando i segni non co-
minceranno ad essere evidenti 
(non solo il pancione, ma an-
che i vari preparativi in casa 
ecc.). 
I bambini inoltre hanno biso-
gno di concretezza e tangibili-
tà per meglio comprendere la 
realtà, quindi anche le spiega-

zioni “astratte” risultano poco 
efficaci e potrebbero confon-
dere il piccolo: questo fratelli-
no o sorellina che non si fa ve-
dere che cosa sarà davvero?  
Ricordiamo poi che la gelosia 
è un sentimento normale, che 
prima o poi in qualche maniera 
si manifesta, anche sotto for-
ma di regressione: come tutte 
le emozioni deve essere accol-
ta e compresa. Il primogenito 
non diventa improvvisamente 
“grande” solo perché arriva un 
neonato in casa. È molto diffi-
cile trovare un modo preventi-
vo per evitarne l’insorgenza, 
ma possiamo aiutare il bambi-
no stesso ad accettarla e farla 
convivere con l’affetto e la 
complicità fraterni. 
Comunque, quello che davve-
ro non deve mancare ad un 
bambino cui arriva un fratelli-
no o una sorellina è l’amore in-
condizionato di mamma e pa-
pà, il loro supporto e il loro ab-
braccio continuo, per non far 
sentire il cambiamento come 
una privazione, ma anzi come 
un arricchimento della fami-
glia. 
Se ti senti in difficoltà e vuoi 
approfondire l’argomento, 
chiamami!

Pedagogia           a cura di Patrizia Chieregati

Arriva un fratellino: ecco cosa fare

Per porre domande scrivi a  
patriziachiere@yahoo.it 

Dott.ssa Patrizia Chieregati 
Educatrice e Pedagogista  

cell. 339 3657148

via Provinciale est, 1a 

Buttapietra - Tel. 045 6660017 

www.macelleriacostanzo.it

www.esacom.it - info@esacom.it 

ESA-Com spa 
Via Antonio Labriola, 1 - 37054 - Nogara(VR) 

tel: 0442 51 10 45

ESACom, azienda pubblica specializzata nel
la gestione integrata dei rifiuti del bacino 
territoriale Verona Sud con sede a Nogara, 
lancia un’innovativa video guida multilin
gue pensata per migliorare la comunicazio
ne con i cittadini e promuovere una gestione 
consapevole dei rifiuti e degli altri servizi ge
stiti dalla società. Questo strumento digitale 
rappresenta un passo avanti nell’utilizzo del
la tecnologia al servizio della sostenibilità 
ambientale e dell’efficienza dei servizi pub
blici. 
La video guida, accessibile online tramite un 
semplice QRCode, è stata progettata intera
mente con l’utilizzo dell’intelligenza artifi
ciale per offrire un’esperienza intuitiva e 
personalizzata. Gli utenti possono navigare 
tra i contenuti scegliendo lingua e tema, ren
dendo la consultazione immediata e adatta 
alle diverse esigenze della popolazione. I vi
deo integrati garantiscono infatti e una co
municazione chiara ed efficace attraverso 
un avatar in grado di parlare oltre che in ita
liano anche in inglese, arabo e romeno. 

I temi trattati, in  clip della durata media di 
poco più di un minuto e mezzo, sono: le stra
tegie per diminuire i rifiuti, la guida essenzia
le alla raccolta porta a porta, la gestione di 
rifiuti e servizi speciali, cosa sono e come si 
usano i centri di raccolta, gli errori frequenti 
nella raccolta differenziata e le precauzioni 
e le buone pratiche da adottare per contra

stare l’emergenza zanzare. 
L’adozione di tecnologie digitali innovative 
permette così a ESACom di rafforzare il pro
prio ruolo di punto di riferimento nella so
stenibilità ambientale nel Bacino Verona 
Sud dove serve 25 Comuni soci e oltre 130 
mila residenti, il 10 per cento circa stranieri. 
La video guida non è infatti solo uno stru
mento informativo, ma un mezzo per sensi
bilizzare i cittadini, anche che non parlano 
l’italiano, e coinvolgerli attivamente nella 
corretta gestione dei rifiuti. Il nuovo stru
mento sviluppato in collaborazione con la 
società Achab Group e messo a disposizione 
di tutti i Comuni serviti da ESACom, è con
sultabile attraverso i calendari distribuiti ai 
cittadini nelle scorse settimane, che includo
no il QRCode per un accesso diretto. Questa 
integrazione tra tecnologia e strumenti tra
dizionali garantisce una diffusione capillare 
e facilita l’utilizzo da parte di un pubblico 
eterogeneo. Altri metodi d’accesso alla vi
deo guida sono l’app 100% Rifiuti di ESA
Com e il sito www.esacom.it/videoguide.  

«Questo progetto rappresenta un importan
te passo avanti nel nostro impegno per l’in
novazione e la sostenibilità. Vogliamo offrire 
ai cittadini strumenti moderni e accessibili, 
capaci di semplificare la gestione dei rifiuti e 
promuovere comportamenti responsabili» 
dichiarano Maurizio Lorenzetti e Maurizio 
Barbati, rispettivamente presidente e diret
tore generale di ESACom.

Tutte le informazioni per la raccolta differenziata in italiano, inglese, arabo e romeno 
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